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УГТУ

НЕДЕЛЯ НГПФ

Фотографии Ирины САННИКОВОЙ

– Сегодня нефтегазопро�
мысловый факультет яв�
ляется самым многочис�
ленным в Ухтинском го�
сударственном техничес�
ком университете. Это
пять выпускающих ка�
федр, 1100 студентов и
около 100 преподавателей
и сотрудников. Ежегодно
наши выпускники попол�
няют ряды специалистов
всех предприятий нефте�
газового комплекса, со�
ставляя его прочную ос�
нову. НГПФ – это фа�
культет со своими много�
летними традициями и
особой неповторимой ат�
мосферой. 

Я поздравляю всех пре�
подавателей, сотрудни�
ков, студентов и выпуск�
ников с нашим общим
праздником. 

Благодарю наши нефте�
газовые компании и орга�
низации за помощь в про�
ведении Недели НГПФ.
Желаю новых профессио�
нальных побед и всего са�
мого лучшего.

Декан НГПФ, к.т.н., зам. председателя Совета

молодых ученых и специалистов РК 

Владислав КУЛЕШОВ
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«Наличие высокого научного потенциала стало решаю�
щим аргументом в пользу участия УГТУ в конкурсе рос�
сийских вузов на соискание категории «национальный
исследовательский университет» как реального воплоще�
ния нового подхода к качественной модернизации секто�
ра науки и образования». 

Заслужили 

уважение
В администрации города Ухты

подведены итоги смотра кон�

курса состояния условий и ох�

раны труда среди 124 органи�

заций и филиалов, располо�

женных на территории МОГО

«Ухта». По всем показателям

УГТУ среди учебных заведе�

ний занял первое место, а сре�

ди  68 организаций города не�

производственной сферы –

шестое. 

Маститая межведомственная ко�
миссия по охране труда «МОГО
Ухта», где  председательствовала
первый зам. руководителя админи�
страции  Татьяна Филиппова, оз�
накомила присутствующих с дан�
ными конкурса и подвела итоги.
По 14 показателям, среди которых
травматизм (профессиональные
заболевания), аттестация рабочих
мест (сертификация соответ�
ствия), охваченность медосмотром,
наличие службы охраны труда,
обеспеченность средствами инди�
видуальной защиты и т.д., УГТУ
был на лидирующих позициях. 

«Самое благоприятное положе�
ние было у коллектива ЗАО «Сис�
темотехника�Север», – поясняет
начальник отдела охраны труда и
техники безопасности вуза Екате�

рина Резванова. – Они на первом
месте. У лидеров за прошедший год
было израсходовано на охрану тру�
да на одного работника 121 092
рубля, а у нас 12 064 рубля с учетом
пожарной безопасности. По ос�
тальным показателям у нас высо�
кие  баллы». 

Совсем скоро у работников ох�
раны труда и пожарной безопас�
ности профессиональный празд�
ник. Поэтому победа на этом смо�
тре�конкурсе стала для них при�
ятным подарком.

Профессорско�преподаватель�
ский состав университета и сту�
денты могут плодотворно тру�
диться и учиться, ведь за их здоро�
вьем и безопасностью следит серь�
езная служба.  

Лариса ЧУПРОВА 

5 апреля в рамках Десятой

межрегиональной гуманитар�

ной молодежной научной кон�

ференции состоялось подписа�

ние соглашения о сотрудниче�

стве между Ухтинским госу�

дарственным техническим

университетом и кадетской

школой города Сосногорска. 

Мощным толчком для взаимо�
обогащающего развития и достой�
ным примером взаимодействия
учебных заведений назвал этот шаг
ректор УГТУ, профессор Николай
Денисович Цхадая. Присутствие
весьма многочисленного предста�
вительства кадетской братии на
пленарном заседании конферен�
ции ректор УГТУ отметил как су�
губо положительный и дисципли�
нирующий фактор. 

В ряде школ республики откры�
ты кадетские классы. Однако опыт
кадетской школы Сосногорска –
опыт уникальный: здесь азы воен�
но�патриотической подготовки по�
стигают все 11 лет обучения. Увле�
кательно и наглядно, снабдив рас�
сказ подробным видеорядом, о
буднях и праздниках своей жизни
рассказали непосредственно сами

воспитанники кадетской школы.
Как отмечает заместитель дирек�

тора по научно�методической рабо�
те Лидия Николаевна Чиркова,
подписание соглашения о сотруд�
ничестве между университетом и
кадетской школой стало логичес�
ким и закономерным продолжени�
ем доброго многолетнего со�
трудничества. «Наши ребята тра�
диционно принимают участие во
всех важнейших ежегодных меро�
приятиях, проводимых ухтинским
университетом, – отмечает Лидия
Николаевна. – Это и призовые ме�
ста в конференциях, и успешное
трудоустройство наших выпускни�
ков на кафедрах вуза. Поэтому для
нас очень значима высокая оценка
ректором УГТУ системы подготов�
ки, принятой в нашей школе: Ни�
колай Денисович по достоинству
оценил наши усилия по воспита�
нию молодёжи в духе лучших тра�
диций кадетского братства и
подлинного патриотизма».

Сам ректор не исключает, что од�
ним из позитивных итогов столь
полезного сотрудничества может
стать формирование кадетского
крыла ухтинского университета.

Инга КАРАБИНСКАЯ

От кадетского братства – студенчес�

кому: в УГТУ подписано соглашение

о сотрудничестве с кадетской шко�

лой Сосногорска

Ректор УГТУ Николай Цхадая
представил гостям и участникам
мероприятия краткий обзор важ�
нейших вех научной жизни вуза за
последний год. В их числе – откры�
тие третьего докторского диссерта�
ционного совета УГТУ. При этом
ректор акцентировал внимание
присутствующих на том, что ухтин�
ский университет – единственный
вуз в республике, располагающий
докторскими советами. Наличие
столь высокого научного потенциа�
ла стало решающим аргументом в
пользу участия УГТУ в конкурсе
российских вузов на соискание ка�
тегории «национальный исследова�
тельский университет» как реаль�
ного воплощения нового подхода к
качественной модернизации секто�
ра науки и образования. 

В этом контексте – возрастаю�
щая активность научно�педагоги�
ческих школ (сегодня на базе уни�
верситета их 12), научных сотруд�
ников и преподавателей  УГТУ –
фактор не просто положительный,
но глубоко логичный и закономер�
ный. Количество участников и гос�
тей научно�технической конферен�
ции увеличивается с каждым го�
дом. Кроме того, в 2010 году в рам�
ках мероприятия впервые заявлена
работа новой секции, организован�
ной по инициативе управления по
учебно�воспитательной работе –
«Проблемы управления организа�
ционной культурой вуза».

Актуальность темы первого из
двух пленарных докладов –
«Принципы формирования систе�
мы оценки научной деятельности
докторов наук в Ухтинском госу�
дарственном техническом универ�
ситете», представленного Н.Д.
Цхадая, И.Н. Андроновым и Г.В.
Даниловым, в отдельном обоснова�

нии не нуждалась. Очевидно, что
курс на повышение остепененнос�
ти кадров и повышение научного
потенциала напрямую и непосред�
ственно сопряжён с потребностью
в разностороннем стимулировании
профессорско�преподавательского
состава. Уже не первый год в УГТУ
действует успешно зарекомен�
довавшая себя индексная система
оценки, учитывающая индивиду�
альный вклад каждого преподава�
теля по  ряду количественных и ка�
чественных параметров. Заявлен�
ная тема доклада, по словам самих
докладчиков, –  придание очеред�
ного импульса, точка отсчёта для
дальнейшей аналитической работы
в данном направлении. 

Несколько неожиданной своей
специфичностью и нетрадицион�
ностью могла показаться тема вто�
рого доклада, представленного
профессором, заведующим кафед�
рой физики Владимиром Некучае�
вым: «Популярно о современных
взглядах на проблему «черных
дыр» во Вселенной». Как пояснил
сам Владимир Орович, к разработ�
ке данной темы кафедра приступи�
ла в рамках направления подготов�
ки ряда научно�популярных лек�
ций и статей по физике и смежным
наукам для студентов и школьни�
ков. «Черные дыры» были и оста�
ются самыми загадочными и таин�
ственными объектами, а потому –
весьма притягательными для ис�
следователей всех времен, – отме�
тил докладчик. – И ознакомление с
историей вопроса необходимо во
избежание многочисленных около�
научных мифов и спекуляций».

Оба пленарных доклада вызва�
ли живой интерес и вопросы ауди�
тории.

Инга КАРАБИНСКАЯ

Смотр открытий и достижений

С 13 по 15 апреля в Ухтинском государственном техническом

университете прошла традиционная научно�техническая кон�

ференция преподавателей и сотрудников. В этом году в её рам�

ках было заслушано более 360 докладов по 33�м секциям.  От�

крывая конференцию, председатель оргкомитета, ректор УГТУ,

профессор Николай Цхадая определил её как многофункцио�

нальное мероприятие с весьма почтенной традицией. «Как лю�

бой научный форум, эта конференция позволяет апробиро�

вать результаты научных исследований наших сотрудников, –

отметил ректор. – С другой стороны, будучи мероприятием ре�

гулярным, она стимулирует исследовательскую активность пре�

подавателей, являясь своеобразным университетским смотром

наших открытий и достижений».
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Зав. кафедрой физики

Владимир Некучаев попу�

лярно рассказывает о со�

временных взглядах на

проблему «черных дыр»

во Вселенной.

Фото Ирины САННИКОВОЙ

Активным – дорогу!
Весна для студентов УГТУ проходит

под знаком активного участия в

конференциях и форумах за преде�

лами родного вуза. Некоторые вы�

ступления ухтинцев были отмечены

дипломами.

Санкт�Петербургский государственный
горный институт им. Г.В. Плеханова прово�
дил Всероссийскую конференцию�конкурс
студентов выпускного курса вузов горно�
геологического, нефтегазового и метал�
лургического профиля. От каждого вуза
было направлено не более пяти человек.
Участники выступали с докладами по про�
фильной тематике. В итоге дипломы I сте�
пени получили студенты УГТУ Богдан Васи�
льев (научный руководитель З.Х. Ягубов) и
Екатерина Леушева (научный руководитель
Ю.Л. Логачев), дипломов III степени были
удостоены доклады Владимира Пушкина
(научный руководитель Л.М. Рузин) и Алек�
сандра Буданова (научный руководитель
С.В. Петров). 

А в городе Миассе прошла II Всероссий�
ская молодежная научная конференция
"Минералы: строение, свойства, методы
исследования". Наш университет пред�
ставляли студентки кафедры минералогии
и геологии, геохимии Екатерина Кузьми�
ных и Надежда Семяшкина.

И еще в одном форуме участвовали
студенты УГТУ: это X Научно�техничес�
кая конференция молодежи ОАО "АК
"Транснефть", которую проводило пред�
приятие ОАО "Сибирнефтепровод" в Тю�
мени. Поехали туда победители X Науч�
но�технической конференции молодежи
ОАО "СМН" Илья Забалуев, Илья Марты�
нов, Артем Гулиев, Наталья Пасынкова,
Дмитрий Козлов, Дмитрий Крайнев,
Алексей Гущин. 

Татьяна БЕЗГОДОВА

Новая грань в развитии
творческих связей
Всестороннее содействие молодым

учёным и специалистам – одно из

приоритетных направлений совре�

менной политики России. Форумы и

брифинги, посвящённые актуальным

для вовлеченной в социальную и

экономическую жизнь молодёжи,

проходят по всей стране. Поддер�

жать эту, без сомнения, нужную

инициативу на своём уровне счёл

необходимым УГТУ. 14 апреля в его

стенах состоялась первая встреча

председателей Советов молодых

специалистов предприятий и Совета

молодых ученых ухтинского универ�

ситета.

Как отметил ректор УГТУ, профессор Ни�
колай Денисович Цхадая, подобные меро�
приятия – важная веха и новая грань в деле
развития творческих связей с организация�
ми�партнёрами. «Университет всегда от�
крыт для полезного сотрудничества, для
любых новаций и оригинальных идей. Нет
сомнения, что эта совместная деятельность
пойдет на благо наших коллективов, станет
реальным вкладом в модернизацию стра�
ны, провозглашенную основным направле�
нием развития на предстоящие годы».

По словам председателя молодых ученых
УГТУ Олега Морозюка, всестороннее со�
трудничество с коллегами, занятыми на
предприятиях, – одна из важнейших задач
подразделения. Он отметил также, что дан�
ное мероприятие планируется как ежегод�
ное, что, несомненно, укрепит партнерские
и культурные взаимоотношения сторон.

В мероприятии приняли участие предсе�
датели и представители Советов молодых
специалистов более двух десятков пред�
приятий – лидеров нефтяной и газовой
промышленности региона.

Инга КАРАБИНСКАЯ
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НОВОСТИ УГТУ 
КОРОТКОЙ СТРОКОЙ

Одной из важнейших задач
данного предприятия является
обеспечение профессиональной
преемственности, создание усло�
вий для творческого роста моло�

дежи. Поэтому новая аудитория
– это своеобразный вклад в раз�
витие научной и инженерной
мысли молодых поколений. Она
оснащена современной мульти�

медийной техникой, позволяю�
щей оптимизировать образова�
тельный процесс, информацион�
ными стендами, из которых мож�
но узнать об истории института и
его настоящем. 

Новая аудитория позволит со�
единить теоретическое обучение
с практикой и тем самым подни�
мет профессиональный уровень
будущих выпускников. Символи�
ческую ленту перерезали Роман
Самсонов, Евгений Гурленов и
ректор УГТУ Николай Цхадая.
Николай Денисович выразил
крайнюю признательность за со�

трудничество и высказал свои по�
желания о дальнейшем взаимо�
действии: «В нашем университете
мы хотели бы видеть ваших веду�
щих профессоров и докторов, что�
бы студенты именно от них полу�
чали основы исследовательской и
научной деятельности». Генераль�
ный директор ООО «Газпром
ВНИИГАЗ» в ответной речи по�
делился своими надеждами: «Я,
как великий мечтатель, думаю,
что истинное удовлетворение по�
явится, когда мы с вами, Николай
Денисович, откроем учебный
класс, где будут выращивать на�
стоящих газовиков и нефтяников,
а потом и детский сад! А в этой ау�
дитории пусть готовят специалис�
тов будущего!» 

Директор филиала ООО «Газ�
пром ВНИИГАЗ»�«Севернипигаз»
Евгений Михайлович Гурленов до�
бавил, что в настоящее время вы�
пускники УГТУ – это 70 процентов
кадрового состава предприятия и в
дальнейшем кадровая политика
предприятия будет строиться на ос�
новополагающем принципе вза�
имодействия с вузом».

О значимости события на откры�
тии сказали также декан НГПФ
Владислав Кулешов и студентка
РЭНГМ Анастасия Соколова. 

После подписания свидетельст�
ва о передаче аудитории и вруче�
ния декану символического ключа
все присутствующие сфотографи�
ровались на память.

Яна МАЦКИВ

5�6 апреля  в стенах УГТУ

прошла десятая по счету гума�

нитарная конференция, объ�

единяющая молодых ученых

из разных регионов страны.

Юбилейное мероприятие про�

водится в рамках VI  Северно�

го социально�экологического

конгресса и посвящено гряду�

щему 65�летию Великой Побе�

ды и объявленному Президен�

том РФ Году учителя в России.

Конференция также была при�

урочена к 52�му дню рожде�

ния университета.

Приветствуя участников и гостей
мероприятия, ректор, профессор
Николай Денисович Цхадая отме�
тил исключительность ухтинского
технического вуза как площадки
для межрегиональной гуманитар�
ной конференции. «Синтез гума�
нитарного и технического направ�
лений – это благодатная почва для
воспитания полноценной личнос�
ти, – сказал ректор. – Поэтому мы
всесторонне содействуем развитию
гуманитарных наук. В перспектив�
ной концепции формирования

университетского комплекса пред�
усмотрено открытие ещё несколь�
ких специальностей в дополнение
к тем, которые уже действуют на
факультете гуманитарного образо�
вания». 

Николай Денисович отметил и
тот отрадный факт, что палитра
участников конференции с каж�
дым годом становится шире и раз�
нообразнее. На участие в десятой
межрегиональной гуманитарной
конференции подали заявки сту�
денты, аспиранты и молодые спе�
циалисты из Ухты, Сыктывкара,
Воркуты, Москвы, Омска и других
городов России.

Со светлым праздником Пасхи
поздравил собравшихся благочин�
ный Сосногорского церковного ок�
руга, протоиерей Сергий Филип�
пов. Он пожелал участникам кон�
ференции  здоровья, сил и удачи в
жизни и творческом поиске.

Вниманию присутствующих бы�
ли предложены два пленарных до�
клада. Доцент кафедры истории и
культуры В. Н. Бубличенко расска�
зал о действующем в УГТУ с 2004
года поисковом движении, а про�
ректор по учебно�воспитательной
работе и социальным вопросам
Д.Н. Безгодов представил доклад�
презентацию «Философия для пе�
дагогики: рефлексивный анализ и
логическая аргументация как ди�
дактическая практика».

Конференция продолжила рабо�
ту по 12 секциям. Суммарно за�
слушано более 200 докладов. 

Инга КАРАБИНСКАЯ

«Росток» попал 

в десятку!
26 марта на базе МСОШ  №18

состоялась ежегодная общего�

родская олимпиада по мате�

матике, в которой приняли

участие два представителя от

каждой городской школы. До�

стойно проявили себя и вошли

в десятку лучших ученицы 4�го

класса школы «Росток  УГТУ».

Дарья Дятчина заняла второе

место, Анастасия Емельянова –

седьмое.

«Изначально от нашей школы было
трое претендентов на участие в
олимпиаде, – рассказывает препо�
даватель школы «Росток УГТУ»
Светлана Шелудякова. – Затем по
результатам подготовки выбрали
двух самых сильных учениц. Де�
вочки подтвердили свои пятерки

по предмету и статус нашей шко�
лы!» Лидировала в олимпиаде
МСОШ № 10, а третье место доста�
лось школе, на базе которой прово�
дилась олимпиада,  – 18�ой. По сло�
вам Светланы Владимировны, ку�
рирующей подготовку девочек к
олимпиаде, задания были не про�
граммного уровня, а намного слож�
нее. Большинство из них были ос�
нованы на логическом мышлении.
То, что четвероклассницы справи�
лись с ними, вовсе не случайность,
а результат длительной подготов�
ки, ведущейся в течение всего учеб�
ного года.  Обе девочки совмещают
отличную учебу с занятиями танца�
ми. Как рассказала их учительница,
Дарья – круглая отличница, Настя
– хорошистка, но в этой четверти
также получила все пятерки. Воз�
можно, олимпиада станет для дево�
чек стартовой площадкой для но�
вых достижений и успехов.

Яна МАЦКИВ

Домофонный

кордон
Во всех корпусах УГТУ и  об�

щежитиях студенческого го�

родка устанавливаются видео�

домофоны. Целью такого но�

вовведения является усиление

антитеррористической защи�

щенности, сохранение имуще�

ства профессорско�преподава�

тельского состава и студентов

университета, а также пресе�

чение противоправных дей�

ствий нарушителей.

«Это устройство передает кроме
аудиоинформации еще и изображе�
ние и предназначено для связи вхо�
дящего в помещение и лица, нахо�
дящегося в помещении, – говорит
проректор по безопасности УГТУ

Андрей Дозморов. – При помощи
домофона можно будет управлять
электрическим замком и дистанци�
онно открывать его».

Установка таких «помощни�
ков» полным ходом идет на всех
объектах университета, в том
числе и в санатории�профилак�
тории «Планета Университет».
Сегодня они уже действуют в
трех общежитиях студгородка, в
учебных корпусах «К» и «Д» и
школе�интернате №2.  

«Мы не смотрим на эти устрой�
ства как на диковинку, – говорят
студенты. – Понимаем, что этот
своеобразный ограничитель досту�
па в наше время жизненно важен и
необходим. Может быть, тогда пре�
кратятся кражи и попытки посто�
ронних прорваться в общагу сквозь
вахтерский кордон».  

Лариса ЧУПРОВА

В УГТУ прошла десятая межрегио�

нальная гуманитарная конферен�

ция «Коммуникации. Общество. Ду�

ховность»

ВНИИГАЗ пополнил «копилку» УГТУ!
26 апреля начинается прием заяв�
лений (документов) на заочную
форму обучения.

Состоялся телемост между препо�
давателем университетского колле�
джа  Бьорном Сагдалом (Норвегия)
и студентами, которые дистанцион�
но учатся на бакалавриате циркум�
полярного (приполярного) регио�
новедения. Обсуждались вопросы
предстоящего финального экзамена
и текущей учебы. В первом потоке
48 студентов. 

Выпускники школы «Росток»
сдавали вступительные тесты в
Ухтинский технический лицей. Из
15 четвероклассников, переходя�
щих на следующую ступень, ус�
пешно сдали 11.  

Прошел первый тур международ�
ной открытой студенческой  Ин�
тернет�олимпиады по математике,
в котором приняли участие 54 под�
готовленных студента 2�го и 3�го
курсов факультетов информацион�
ных технологий, нефтегазопромыс�
лового и архитектурно�строитель�
ного. Средний балл остался на
уровне прошлого года. Пять второ�
курсников названы лучшими:
Ярослав Фадеев, Александр Кузне�
цов, Марина Калина, Егор Гартман,
Устинья Лапшина.  Трое первых из
них в сопровождении старшего
преподавателя кафедры высшей
математики Светланы Евгеньевны
Зубковой отправились на второй
тур в Санкт�Петербург.

Международный отдел универси�
тета отправил заявку в германскую
академическую службу обменов
DAAD на поездку 10 студентов по
университетам шести городов Гер�
мании. Принятая заявка будет
спонсирована принимающей сто�
роной (в размере 50 евро в день на
одного студента). 

Очередное занятие на факультете
педагогики и образовательных тех�
нологий  прошло в форме семинара
на тему «Научная работа в вузе».
Его провела  профессор кафедры бу�
рения Н. М.  Уляшева.

Промежуточная аттестация сту�
дентов 1�4 курсов по всем учебным
дисциплинам проходила, согласно
учебному графику, в первую неделю
апреля. По тем дисциплинам, кото�
рые выносятся на интернет�экзамен
(он будет в мае), аттестация прово�
дилась только в тестовой, прибли�
женной к экзамену, форме.

В соответствии с техническим
регламентом о требованиях по�
жарной безопасности (ПБ), утвер�
жденных федеральным законом,
служба проректора по безопаснос�
ти А.Н. Дозморова  готовит декла�
рацию по объектам с указанием их
соответствия требованиям  ПБ и
прогнозируемой опасности.

С 12 апреля по 9 мая в УГТУ про�
ходят субботники. Преподаватели,
сотрудники, студенты, вооружив�
шись рабочим инструментом, обла�
гораживают сквер Детского парка,
убирают территории студенческого
городка, спорткомплекса «Буреве�
стник» и учебных корпусов вуза.
Перед началом массового выхода
все прошли инструктаж. 

Подготовила Феня ПЕКАРИНА

Не первый год УГТУ плодотворно сотрудничает с ведущими

предприятиями города, научными и проектными центрами Рос�

сии и РК. «Копилка» университета насчитывает несколько имен�

ных аудиторий и лабораторий различных компаний. 7 апреля

она пополнилась очередной именной аудиторией ведущего на�

учного центра ОАО «Газпром» в области разработки  и проекти�

рования технологий газовой отрасли – ООО «Газпром ВНИИ�

ГАЗ». На открытии присутствовали генеральный директор голов�

ного института Роман Самсонов и директор Ухтинского филиала

Евгений Гурленов.
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4
– Только стремленье, вам говорю, устремленье и устрем�
ленность... Так я чувствую зов. Говорят – это просто одна
устремленность. Это еще не целеустремленность... Просто
нет у тебя ближайшей цели. Но, может быть, это не называ�
ется целеустремленностью лишь потому, что цель находит�
ся далеко, очень далеко отсюда.

Имант ЗИЕДОНИС

Ведущая 
рубрики 
ФФеенняя  
ППЕЕККААРРИИННААУЧПРОСВЕТ

Материал книги формировал�
ся 10 лет, почти год ложился на
бумагу, а издавался три года.
Подбор цветов, дизайнерскую ра�
боту и верстку выполнила автор.
Отзывы из архитектурных вузов
России, отметивших нестандарт�
ность книги и отсутствие анало�
гов в целом, придали ей статус
учебного пособия для магистров,
намеренных  формировать и раз�
вивать архитектурные школы.
Книга – не образец, она – алго�
ритм аспектов, которые надо со�
творить, чтобы в общем потоке
задач получилась все�таки шко�
ла. Как получилась  Архитектур�
ная школа УГТУ.   

В книге десять разделов: Кафед�
ра. Наука, методика, творчество.
Международные связи. Творчество
студентов. Выпуск архитекторов.
Наши «зеленые страницы» –  вы�

ставка дипломных проектов. Не�
сколько лет спустя. Маёвки. После�
словие. Взгляд со стороны. 

Вот уж действительно "никто не
забыт и ничто не забыто" на 270
страницах нестандартного формата
22x22! Здесь лица всех, кто был и
есть на кафедре архитектуры, их
имена и даты, названия всех проек�
тов, дипломов и конкурсов, смот�
ров и выставок, конференций и
публикаций, фотографии всего ар�
хитектурного творчества с указа�
нием разработчиков и руководите�
лей, всех�всех  событий за 10 лет.
Мелкий шрифт затягивает вчиты�
ваться, а разноцветность представ�
ленного – всматриваться.

В конце книги – взгляд  масти�
тых архитекторов со стороны.
Строки «субъективного мнения»
Михаила Туркатенко, профессора
МАРХИ, таковы: «Мне очень нра�

вятся ухтинские студенты, с кото�
рыми я работаю во время «экс�
пресс�курсов» проектных занятий.
Они явно обладают необходимыми
способностями, информированы и,
что особенно важно, трудолюбивы,
упорны и открыты к диалогу с пе�
дагогом, что отнюдь не всегда при�
сутствует у тех же московских сту�
дентов. Стал ловить себя на мысли,
что с удовольствием поменял бы
половину своей московской груп�
пы на большинство студентов ух�
тинской».

А в начале хроники лет, прямо
на обложке, две цитаты из книги
Иманта Зиедониса «Эпифании».
Одна, по контуру, об устремленье и
устремленности как о вечном зове.
Другая  цитата расположена вокруг
цифры «10» в центре обложки:
«Стрелец стрелял в небо. Думаете
–  бесцельно?» Завораживает?

– Раньше в вузах тоже была науч�
ная хоздоговорная работа. Что но�
вого в том разрешении создавать
МП, которое дает «закон 217»? 
– С началом перестройки вузы об�
росли разными предприятиями,
которые занимались оказанием ус�
луг. Они часто были весьма далеки
от научной деятельности. Поэтому
их создание запретили. Новый за�
кон четко прописывает:  предпри�
ятия создаются для внедрения тех
разработок, которые есть в вузе
или научном  учреждении. Оказа�
ние, к примеру,  компьютерных ус�
луг населению – это просто «пред�
приятие», а «малое» – внедряет то,
что  отличается новизной.
– МП опираются на результаты
интеллектуальной деятельности
(РИД). Что понимается под РИД
и что с ним делать?
– По закону к РИД относятся ком�
пьютерные программы, базы дан�
ных, патенты,  полезные модели,
промышленные образцы, секреты
производства. Мы результатом
гордимся, но мало думаем, кому
можем его продать, «не заточены»
нормальным путем зарабатывать
деньги. Это наша непрактичность,
потому с гениальными мозгами ос�
таемся бедными. Надо искать по�
требителя. Наука такой же товар,
как и любой другой. Кто его прода�
ет, тот  хорошо живет. 
– Сколько же стоит интеллекту�
альный товар? 
– На сегодня в России есть пять че�
ловек, которые могут квалифици�
рованно оценить РИД. Явный де�
фицит. Можно готовить оценщи�
ков, получим  реальное направле�
ние, чтобы зарабатывать деньги.
Это востребованная специаль�
ность. По «закону 217», если стои�
мость РИД выше 500 тыс. рублей,
необходимо приглашать независи�
мого оценщика. Его подпись стоит

денег. Сделав оценку, ставим РИД
на бюджетный учет университета.
– В МП обязательно должен быть
большой ученый? 
– По словам коллеги, должен быть
тот, кто способен, прислонившись к
большому ученому, помочь вне�
дрить его РИД в реальное произ�
водство. К примеру, на заводе
«Прогресс» на Водном есть разра�
ботки мирового уровня для повы�
шения нефтеотдачи пласта, сотня
акустических комплексов продана
в разные страны, а научное сопро�
вождение обеспечивает кафедра
ГМИС. И разработчик, и завкафед�
рой – люди занятые. Делу мешает
отсутствие менеджера, который
способен, грубо говоря, приделать
ноги этой разработке. Не звания и
регалии, а способность что�то сде�
лать лежит в основе приглашения
работать. Аспиранта, у которого
кроме мозгов есть и организатор�
ские способности, будут всячески
завлекать.
– В чем привлекательность МП?
– Доходы МП  в основном идут на
оплату труда людей, там работаю�
щих. Процент при этом существен�
ный: если в промышленности, в
среднем, 18�20 %,  то в МП – до 60%.
В МП несложно привлечь предста�
вителя производства или НИИ, с
помощью которого теоретическую
разработку можно быстрее превра�
тить в реальную конструкцию, при�
глашение будет оплаченным. Мно�
гие наши студенты зарабатывают на
стороне, где они бесправны, их в лю�
бое время смогут выбросить как из�
жеванную резинку. Если  же  сту�
дент что�то делает от организации, с
ним будут считаться. Студентам и
молодым сотрудникам лучше рабо�
тать под  защитой.

Принципиально новое появилось
у научных работников, которые
прежде зарабатывали на хоздого�

ворных началах, предлагали «своё»
и выступали в роли просителя. Ра�
ботодатель мог взять разработку и
элементарно ее присвоить. Сегодня
это уже не получится. В МП уче�
ный защищен, его РИД никто не
сможет присвоить.
– Кто возглавляет МП?
–Тот, кто является носителем идеи,
владелец, правообладатель РИД.
– С чего начинается создание  МП? 
– Все начинается с зафиксирован�
ного РИД, его оценки и постановки
на бюджетный учет. Университет
всегда является соучредителем лю�
бого МП в его стенах, так как ему
принадлежит и РИД.
– Дайте пример взаимоотношений
между учредителями. 
– У МП, как на всяком рынке, есть
риски, и они учитываются. Уни�
верситет в  предприятие вносит
РИД в качестве 1/3 стоимости ус�
тавного капитала, а второй учреди�
тель вносит 2/3 и не менее полови�
ны "живыми деньгами" (это серьез�
ная трудность для создания пред�
приятия, потому что деньги и рис�
ки – реальные).
Второй учредитель не купил РИД,
он рискнул вложить деньги за то,
чтобы "приделать ему ноги", пото�
му что знает, куда РИД  может
дойти, и он является соучредите�
лем и тоже получает доход от МП.
Он приобретатель на  определен�
ных условиях. Ему предоставляет�
ся право эксплуатации РИД, но не
владения.
– А как стыкуются РИД и его ис�
пользование?
– По�разному. Когда есть заказ,
стыковка проходит результатив�
но, тому много примеров, один из
них – космос. Вообще же нас учат
творить, а не прикладывать ре�
зультаты творчества к реальному.
Мы, так повелось, сначала изобре�
таем, а потом ищем, кому это надо.
Хрестоматийный пример – блоху
подковали. Впечатляет с точки
зрения сногсшибательного ре�
зультата, а с точки зрения практи�
ки, увы, блоха перестала прыгать.
Зато Левшу англичане сразу
оценили и взяли к себе.

Об инициативах Института по�

вышения квалификации – не�

зависимого аттестационно�ме�

тодического центра Ухтинско�

го государственного техничес�

кого университета (ИПК�НАМЦ

УГТУ).

ИПК�НАМЦ участвовал  в 6�й
республиканской специализиро�
ванной  выставке «Наука. Образо�
вание. Карьера», организованной  в
Сыктывкаре Торгово�промышлен�
ной палатой. Выставка  пропаган�
дировала  возможности оказания
образовательных услуг учебными
заведениям РК, а также Архангель�
ска, Кирова, Санкт�Петербурга. На
фоне 29 других участников инсти�
тут представил свои достижения на
подготовленных стендах, а в букле�
тах  рассказал о программах, кур�
сах и семинарах, то есть о своих
возможностях по повышению ква�
лификации, переподготовке и по
опережающему обучению  безра�
ботных. Интерес к университет�
ским специальностям, находящим�
ся в Ухте,  проявляют выпускники
школ, колледжей (техникумов), а
также люди, нуждающиеся в пере�
подготовке. Результат участия –
обращения  людей и  центров заня�
тости населения, а также диплом в
рамке.

В стадии завершения находится
новая программа профессиональ�
ной переподготовки «Менеджер
городского хозяйства» объемом
свыше 1000 часов.  Ее создание
продиктовано недостатком подго�
товленных специалистов для  ру�
ководства городским хозяйством
(оно масштабнее ЖКХ). Согласно
требованиям Минобразования, пе�
реподготовку должны будут прой�
ти люди с высшим образованием и,
в виде исключения, те, кто много
лет руководил городской сферой.
Предстоит получение лицензии на
право проводить обучение по этой
программе. 

Потребность в программе «Ме�

неджер строительства» возникла в
связи с созданием саморегулируе�
мых организаций (СРО). Участни�
ки СРО ведут работы по строи�
тельству, проектированию, изыска�
ниям. Опубликованы требования,
касающиеся уровня образования
руководителей и административ�
но�управленческого аппарата
службы (фирмы).

Обязательным является нали�
чие у руководителя и работников
аппарата базового строительного, а
не просто высшего образования.
Только оно дает право на ведение
работ. Повышение квалификации
или переподготовку  обеспечивает
новая программа объемом свыше
1000 часов.

После того как госучреждение
«Федеральный ресурсный центр
по организации подготовки управ�
ленческих кадров» предупредило,
что будет объявлен отбор  образо�
вательных учреждений на право
обучения специалистов в рамках
реализации государственного пла�
на по программам повышения  ква�
лификации развития предпринима�
тельства (то, что называется «пре�
зидентской программой»), ИПК�
НАМЦ начал готовиться к конкур�
су. Тем более что Минэкономики
развития РК порекомендовал учас�
твовать в отборе. До этого  на фа�
культете экономики и управления
велась «президентская программа»
профессиональной переподготов�
ки на 512 часов. Теперь, в случае
отбора, предстоит программа по�
вышения квалификации, рассчи�
танная  на 120 часов.  Здесь не
только другие часы, но и сохране�
ны высочайшие требования к  со�
ставу преподавателей, к учебным
модулям, к бизнес�консультантам
и бизнес�тренерам, на которых
возлагается большая часть работы
и ответственности,  и их еще надо
найти и пригласить. 
Пройдет некоторое время и ИПК�
НАМЦ УГТУ снова найдет объект
своей пытливости.                    

Быть умными и небедными

О тех, кто никогда 

не изменяет профессии 

Всегда 

в движении
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Вышла в свет книга «Хроника становления кафедры. История

десяти лет кафедры архитектуры Ухтинского государственного

технического университета. 1996�2006». Автор  – завкафедрой

Галина Ивановна Пименова. 

Продолжаем тему инновационной деятельности

университета и создания при вузе малых предпри�

ятий (МП). На наши вопросы отвечает Игорь ЗУДОВ,

советник ректора УГТУ по науке, кандидат физ.�

мат. наук.
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– То воскресенье я запомнил на
всю жизнь. По радио  сказали, что в
двенадцать часов будет передано
экстренное правительственное со�
общение, поэтому надо всем со�
браться у клуба имени Косолапки�
на. Отец ушел сразу, а мы с братья�
ми пошли в школу, оттуда строем
на площадь, где стояла грузовая
машина. Борта были открыты, и
там находилось руководство горо�
да, висел репродуктор.

На площади было очень много
народу. Пришли мы, выпускники
средней школы № 1, студенты тех�
никума, работники предприятий,
другие жители посёлка Чибью. Все
ждали, что нам скажут. И вот слы�
шим: «Внимание, внимание! Пере�
даём экстренное сообщение Прави�
тельства». Выступал тогда Моло�
тов. Он сказал, что 22 июня 1941
года фашистская Германия без объ�
явления войны вероломно напала
на нашу Родину. Ровно в четыре
часа бомбили Киев, Минск, Брест.

Помнится, на полуторку подня�
лись несколько человек из полит�
отдела.  Они говорили, что мы свою
Родину защитим, враг будет разбит
и победа будет за нами.

Представьте себе, какое это про�
извело впечатление. Воскресенье,
бархатная такая погода, на улице
солнце и вдруг – война! О ней и
разговоров�то не было. Люди учи�
лись, трудились, выпускники гото�
вились поступать в вузы. Я лично
мечтал попасть в авиацию. Помню,
со мной стояли Катя Ломарева, Ус�
минская, Козловский Роман, Саль�
никовы, то есть те, чьи имена сей�
час на обелиске первой школе. И
мы тогда договорились, что обяза�
тельно пойдём на фронт.

На второй день народ атаковал
военкомат. Мы поспешили в воен�
комат, но нас на фронт не брали –
годами не вышли. Колотий Иван
все подгонял нас. Мы, говорит, тут
засиделись, глядишь – и война кон�
чится. Комиссар Султанов тогда

сказал: «Идите, работайте, когда
надо, вызовем». 

Первыми провожали на станции
Чибью призывников 1921�го года
рождения, а нас взяли в 1942�м, до�
бровольцами. Я помню всех моих
одноклассников, ушедших на
фронт, поименно: Георгий Панин,
Николай Солдатов, Геннадий Че�
хович, Антонина Грузинкина, Иван
Колотий, Геннадий Мадзюк, Сер�
гей Моключенко, Анатолий Дять�
ков, мой родной брат Андрей Гвоз�
дик. Многие фамилии увековечены
на мемориальном знаке, установ�
ленном в Детском парке в память о
выпускниках первой школы, пав�
ших на фронтах Великой Отечест�
венной.

Мы прибыли в Вологду, в 91�ый
запасной полк, изучали стрелковое
оружие и новейший 120�миллиме�
тровый миномет. После окончания
военных курсов мы получили на�
правление во 2�ю ударную армию.
Нас погрузили в эшелон и повезли
на фронт. Но до фронта мы не до�
ехали – попали в 327�ю стрелко�
вую дивизию. Меня определили в
894�ый артиллерийский полк, при�
своили звание сержанта, назначи�
ли командиром расчета 120�мил�
лиметровых минометов. Сначала я
служил в запасном полку, в тылу.
Но в 1942 году уже принимал уча�
стие в боях в составе войск Вол�
ховского фронта, которым коман�
довал генерал армии (впослед�
ствии маршал) Герой Советской
Союза Кирилл Мерецков.

Волховский фронт вел бои за
Волхов, Тихвин, именно здесь я
принял первое крещение в бою. Я
участвовал в боях за освобождение
Волховстроя. Был ранен, лечился в

медсанбате, а после выздоровления
вернулся в свой полк.

На фронте в то время шли не�
прекращающиеся бои. К тому вре�
мени я уже служил в полковой раз�
ведке. Получилось это так. Как�то
меня вызвал командир и спросил:
"Ты, я знаю, северянин?" Услышав
утвердительный ответ, удовлетво�
ренно заметил: «Значит, охотник и
на лыжах хорошо ходишь». И моя
военная судьба была решена. 

Армия готовилась к решающей
битве за Ленинград. И вот этот не�
забываемый момент настал... 12 янва�
ря 1943 года в четыре часа утра 2�ая
ударная армия, где я служил, после
мощной артиллерийской подготов�
ки пошла в наступление – началась
операция «Искра» по прорыву бло�
кады Ленинграда. Фашисты сопро�
тивлялись отчаянно, наши потери
были очень велики. Советская Ар�
мия продвигалась вперед букваль�
но на несколько сотен метров в сут�
ки. Тем не менее 18 января в 9:30 на
восточной окраине рабочего посёл�
ка № 1 состоялась историческая
встреча бойцов Ленинградского и
Волховского фронтов: замкнутого
кольца блокады Ленинграда боль�
ше не существовало. Встреча с род�
ными «ленинградцами» была очень
трогательной и радостной: мы кри�
чали «ура», бросали в воздух шап�
ки, обнимались, целовались.

В результате операции «Искра»
после взятия Шлиссельбурга на
южном берегу Ладожского озера
был создан «коридор» шириной  8�
10 километров. Это позволило че�
рез 17 дней восстановить сухопут�
ные пути между ещё осаждённым
Ленинградом и Большой землёй.
Утром 7 февраля 1943 года изму�

ченные жители северной столицы
со слезами на глазах встречали пер�
вый эшелон с продовольствием.
Однако до полного снятия блокады
оставался ещё почти год.

Этому маленькому «коридору»
особенно угрожала крупная мгин�
ская группировка противника (в
районе поселка Мга, в 50 километ�
рах от Ленинграда). В январе 1944
года Советская Армия вновь начала
широкомасштабное наступление.
21 января фашистов выбили из
Мги, а ещё через шесть дней вели�
чественный город салютовал своим
освободителям. Но ленинградский
салют 27 января 1944 года мне уви�
деть не довелось. Во время проведе�
ния операции «Искра» я получил
тяжёлое ранение, был контужен.
Санинструктор перевязал меня и
отправил в тыл. Потом в санитар�
ном эшелоне доставили сначала в
Свердловск. Но там свободной кой�
ки для раненного под Ленинградом
бойца не оказалось. Поезд повез ме�
ня дальше, до Тюмени, где я и ле�
чился целых  полгода. После лече�
ния в эвакогоспитале № 3352 г. Тю�
мени  комиссия дала заключение,
что я не пригоден к военной службе
в мирное и военное время. 

На фронте получил одно пись�
мо от брата Андрея, в то время он
воевал в Прибалтике, а где нахо�
дился Михаил, я даже не знал. Оба
моих брата погибли, защищая Ро�
дину. Мой старший брат Василий
был летчиком, погиб он в бою под
Краснодаром. Родители мои умер�
ли. После возвращения с фронта  я
нашёл в детдоме двух сестер, вос�
питал, дал образование.

В подготовке текста воспоминаний 

оказали помощь  Наталья ВОЛКОВА

и Екатерина ЖИЖИНА (ФЭУ) УГТУ 

Гвоздик Владимир Петрович ро�
дился 23 июля 1923 года в дерев�
не Игрушки Крупского района
Минской области. Его детство
связано с поселком Чибью. В
1929 году отец Владимира Гвоз�
дика пришел сюда в составе экс�
педиции ОГПУ для добычи про�
мышленной нефти. Он, заклю�
чённый ГУЛАГа, был специалис�
том по эксплуатации нефтяных
скважин. 
Владимир Петрович воевал на
Волховском фронте, участвовал в
битве за Ленинград. Был тяжело
ранен. После демобилизации вер�
нулся в Ухту. Работал шофером,
принимал участие в строительст�
ве нефтепровода Вой�Вож � Ухта.
Затем до 1976 года работал на
нефтеперерабатывающем заводе
(НПЗ), заместителем начальника
по противопожарной безопаснос�
ти полетов в Ухтинском аэропор�
ту. В 1981 году ушел на пенсию.
Проживает в г. Ухте.

«Ты же выжил, солдат, 

хоть сто раз умирал…»
ВВссттррееччаа  ббооййццоовв  ВВооллххооввссккооггоо  ии  ЛЛееннииннггррааддссккооггоо  ффррооннттоовв..
11994433  ггоодд,,  ЛЛееннииннггррааддссккааяя  ооббллаассттьь. 
Автор фото: А.С. Нордштейн 

11994433  ггоодд,,    ЛЛееннииннггррааддссккиийй  ффррооннтт,,
ШШллииссссееллььббууррггссккааяя  ккррееппооссттьь

Автор фото: Уткин
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Завершилась спартакиада меж�
ду студенческими общежитиями
УГТУ. Ребята соревновались по
трем видам спорта: баскетболу, во�
лейболу и футболу. Спартакиада
проходила несколько дней и в ре�
зультате места распределились сле�
дующим образом: 
Баскетбол:
I место – команда общежития № 2, 
II место – команда общежития № 6, 
III место – команда общежития по
ул. Горького�10. 
Волейбол:
I место – команда общежития № 2, 
II место – команда общежития № 6, 
III место – команда общежития № 5. 
Футбол
I место – команда общежития № 4, 
II место – команда общежития № 6, 
III место – команда общежития по
ул. Горького�10. 

Два «золота» привез в Ухту с
чемпионата Республики Коми по
таэквондо студент РЭНГМ�06 Ви�

талий Панфилов. А сборная Ухты,
в составе которой был студент, об�
ыграла в полуфинале команду из
Усинска, а в финале  – сборную
Сыктывкара. Виталий провел три
боя, взяв «золото» в личном пер�
венстве и золотую медаль в ко�
мандном зачете. 

Прошло первенство Республики
Коми по лыжным гонкам (3�й тур)
среди мужчин, женщин, юниоров и
юниорок. Мужчины и юниоры бе�
жали 10 км свободным стилем. По�
бедителем в этой гонке стал Анд�
рей Гущин, второе место у студента
УГТУ Руслана Мустафина, на тре�
тьем сосногорский лыжник мастер
спорта России Александр Бобров.
На этих соревнованиях Андрей Гу�
щин впервые выполнил норматив
мастера спорта России, а еще два
студента из Ухты – Михаил Шам�
сутдинов и Александр Степанов –
выполнили нормативы кандидатов
в мастера спорта. У женщин дис�

танцию 5 км выиграла мастер спор�
та международного класса Диана
Сапронова из города Печоры, ее
подруга Наталья Артеева стала
второй, и бронзовую медаль завое�
вала Ирина Ситникова из Кирова.
Лучшими из ухтинских лыжниц
были Анастасия Власова, которая
на этой дистанции заняла пятое ме�
сто среди юниорок, студентка Ла�
риса Ефименкова пришла на фи�
ниш шестой, на восьмом Юлия Бо�
бранова. 

На лыжной базе ООО «Газпром
трансгаз Ухта» прошли соревнова�
ния по лыжным гонкам на призы
этого предприятия, памяти воина�
интернационалиста Алексея Свир�
чевского. Главный приз на дистан�
ции 50 км завоевал выпускник уни�
верситета, мастер спорта междуна�
родного класса Станислав Волжен�
цев. Он получил от организаторов
гонки 100 тысяч рублей, памятную
медаль и Почетную грамоту. 

Три дня в Ухте проходили

Всероссийские соревнова�

ния по зимнему полиатлону

памяти мастера спорта СССР

Юрия Ширяева. На эти со�

ревнования приехали

спортсмены из 13 регионов

России: из Кировской, Воло�

годской, Омской, Новоси�

бирской, Ивановской и Кост�

ромской областей, из Марий

Эл, Удмуртии, Чувашии. Все�

го приняли участие 26 спор�

тивных клубов, три мастера

спорта России и 53 кандида�

та в мастера спорта.

На торжественном открытии со�
ревнований перед участниками вы�
ступили ректор УГТУ,   профессор,
председатель Совета ректоров РК
Николай Цхадая и начальник Уп�
равления физической культуры и
спорта МОГО «Ухта» Любовь
Контиевская. Они пожелали участ�
никам отваги, упорства и достиже�
ния поставленной цели. Каждой
приехавшей команде студентки ву�
за, одетые в национальные коми
костюмы, преподнесли хлеб и соль.

Первый день. Полиатлонисты уп�
ражнялись в силовой гимнастике:
мужчины подтягивались на пере�
кладине, а женщины выполняли
отжимания с упора лежа. На пере�
кладине больше всех подтянулся
Алексей Иванцев (Ивановская об�
ласть), с результатом 63 раза он за�
нял первое место. Яков Фишер
(Ханты�Мансийск) подтянулся 53
раза, он на второй ступени пьедес�
тала. Виталий Павлов (ФКиС�06)
подтянулся 50 раз и занял третье
призовое место. 
123 раза отжалась Мария Попова
(Ханты�Мансийск), она на первом
месте, на втором Галина Павлова
(Чувашия), ее результат 111 раз, и
на третьем месте Ксения Шабалина
(Кировская область), она отжалась
110 раз. Ветеран спорта  Галина
Трубина (Сосногорск) отжалась
103 раза и заняла четвертое место
среди всех возрастных групп.

Второй день. Соревнования прохо�
дили на спортивной базе зимних
видов спорта в поселке УРМЗ. На
хорошо подготовленных лыжных
трассах мерялись силами лыжни�
ки, а стрелки метили в цель в спор�
тивном зале. На 10�километровую

лыжню вышли мужчины, а женщи�
ны стартовали на 5 км. 

В соревнованиях по полиатлону
принял участие и студент универ�
ситета, мастер спорта международ�
ного класса по лыжным гонкам
Иван Анисимов. Десятикиломет�
ровую дистанцию он преодолел за
23 минуты 36 секунд и занял пер�
вое место.

В этот день Иван выполнил нор�
матив мастера спорта России по�
зимнему полиатлону. Представи�
тель Республики Коми Алексей
Мошнин занял второе место, проиг�
рав Анисимову всего 2 секунды,
Алексей Иванцев (Ивановская об�
ласть) на финише был третьим, его
результат 25 минут 30 секунд, он
проиграл победителю всего 2 мину�
ты. Алена Трубина (Сосногорск)
пятикилометровую дистанцию про�
бежала за 13 минут 43 секунды и
стала лидером. Галина Павлова
(Чувашия) заняла второе место.
Третьим призером стала лыжница

из Сургута Дарья Ушакова. 
В спортивном зале школы шла

борьба между стрелками. У муж�
чин и юниоров в абсолютном пер�
венстве лучший результат пока�
зал Иван Вершинин (Вологодская
область), он выбил 95 очков из
100 возможных, а Виталий Тю�
менцев (Новосибирск) выбил 94
очка и занял второе место. 92 очка
показал Алексей Иванцев (Ива�
новская область), у него третье
место. Ухтинец Виталий Павлов
выбил 91 очко и занял пятую сту�
пень пьедестала.

У женщин и юниорок в абсолют�
ном первенстве лучше всех отстре�
ляла Александра Меньшикова
(Омская область), она выбила 95
очков и заняла первое место, а Да�
рья Ушакова (Сургут) выбила 92
очка, Алена Трубина (Сосногорск)
выбила 91 очко, у них второе и тре�
тье место соответственно. 

Третий день. Проводились эстафе�

ты у мужчин и юниоров 3х6 км, а у
женщин и юниорок 3х3 км. В этих
эстафетах полиатлонисты Коми
показали прекрасные результаты и
добились определенных успехов. В
женской эстафете 3х3 км первое
место завоевала команда ООО
«Газпром переработка», на втором
сборная РК, в ее составе были ас�
пирантка УГТУ Вероника Корепа�
нова и студентка Наталья Самой�
лова (ФКиС�05). Третье место за�
няли девушки из Кирова и Омска.
В мужской эстафете сборная ко�
манда УГТУ в составе Виталия
Павлова (ФКиС�06), аспиранта
Михаила Волосунова и Григория
Ануфриева (ФКиС�07) с большим
отрывом выиграла у второй коман�
ды вуза, в составе которой были
Кирилл Валейский (ФКиС�06),
Сергей Яблонский (МОН�05) и
Михаил Шамсутдинов (ФКиС�
07), третье у лыжников из Киров�
ской области.

В ходе этого первенства в обще�

командном зачете лидировали по�
лиатлонисты Республики Коми,
вторыми призерами стали спорт�
смены Ханты�Мансийского авто�
номного округа – Югра, третьими –
спортсмены  Кировской области. 

Из 24 спортивных клубов коман�
да Ухтинского государственного
технического университета (тренер
Александр Балин) заняла первое
место. На втором месте ООО «Газ�
пром переработка», на третьей сту�
пени пьедестала команда ДЮСШ
Кировской области.

Мастерские нормативы выпол�
нили воспитанники Александра
Балина студенты УГТУ Иван Ани�
симов (МЛК�09) и Виталий Иса�
ков (ПГС�1�06).

В России повышается интерес к
соревнованиям, проводимых  в Рес�
публике Коми. По словам участни�
ков состязаний, у нас хорошо под�
готовленные трассы, достойная ор�
ганизация. 

Борис ГИЗАТУЛИН, 

начальник спортклуба университета

ФИЗКУЛЬТПРОБЕЖКА

Мяч дали Онопко, чтобы не скучал. 

Это – Рональд Куман! Вы наверняка уз�
нали его кучерявые ноги...

Пенсионным бегом Кобелев побежал
подавать угловой. 

Ветеран Корчной показал старческие, но
острые зубы. 

Ну что ж, судье видней. Уже в четвёртый
раз видней, чем нам. 

Титов получил пас от австрийца. Хоро�
ший пас. От своего такого не получишь. 

Торпедовец бросился под мяч, как Мат�
росов под танк. 

Йерро бьёт, Рауль подставляет голову, но
мяч нашёл голову Онопко.

Тихонов � настоящая звезда. Если я не
прав, астрономы меня поправят.

ВЫСКАЗЫВАНИЯ
СПОРТИВНЫХ
КОММЕНТАТОРОВ

Быстрые, меткие, сильные
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0Ярче золота только солнце
В неимоверно изнуряющей борьбе сборная команда УГТУ отвоевала золотые
медали на прошедшем чемпионате России по зимнему полиатлону. В очередной
раз тренеры сумели раскрыть потенциал своих подопечных, начинить состяза�
ния стремительными и запоминающимися стартами, создать атмосферу поле�
тов «во сне и на яву» и показать приехавшим впервые ханты�мансийским сту�
дентам, что такое «штурм лыжни» в Ухте. 

☺
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– Ежедневно, проходя по «взрослому парку», встречаю моло�
дых людей, бурно, эмоционально и без доли стеснения обсуж�
дающих что�либо друг с другом. Честно признаюсь, «уши вя�
нут» от их речей. А без мата обойтись никак нельзя? Я пони�
маю, экспрессия и всё такое, нормальных русских слов не хва�
тает… Читайте классику, ребята! Блока, например! Может, по�
может?

Ведущая 
рубрики 
ЯЯннаа  ММААЦЦККИИВВ
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2 апреля ухтинцы впервые

увидели снимки из архива

Юрия Осетрова (личного фо�

тографа экс�главы РК). Откры�

тие фотографического верни�

сажа под названием «Эпоха

Владимира Торлопова» состо�

ялось в фойе второго этажа го�

родского Дворца культуры.

Выставка подводит итоги вось�

милетнего правления экс�гу�

бернатора.

Несколько месяцев назад вы�
ставка стартовала в Государ�
ственном совете Республики Ко�
ми в Сыктывкаре. Помимо рес�
публиканской столицы и нашего
города фотографии увидят и вор�
кутинцы. 

Организаторами  мероприятия
является редакция еженедельной
газеты «Молодежь Севера».  Во�
прос: почему именно Ухту удосто�
или вниманием столичные гости,
Елена Мезенцева (идейный вдох�
новитель выставки) прокомменти�
ровала так: «Мы очень любим ваш

живой, молодой город и испытыва�
ем к нему искреннее уважение!
Тем более что на выставке пред�
ставлен ряд фотографий, отражаю�
щих события общероссийского
масштаба, которые произошли
именно здесь: это трагедия в торго�
вом центре «Пассаж» и открытие
строительства газопровода Бова�
ненково�Ухта». 

На снимках запечатлена не
только история правления бывше�
го губернатора. Уникальность вы�
ставки, по словам Елены Мезенце�
вой, заключается в том, что неко�
торые представленные на ней фо�
тографии из гигантского архива
Юрия Осетрова никто доселе не
видел. Помимо репортажей лич�
ного фотографа главы  на суд зри�
телей представлены также снимки
молодых  фотокоров республикан�
ских СМИ: Кирилла Затрутина,
Юрия Кабанцева и Николая Анто�
новского. Осетров был  тронут
этим фактом, ведь свежий взгляд
добавляет выставке особый живой
колорит. 

5 апреля ректор УГТУ Николай

Цхадая, сотрудники и студен�

ты УГТУ встречали почетных

гостей – ветеранов Великой

Отечественной войны – в уни�

верситетском музее. Торжест�

венное  мероприятие было по�

священо 65�ой годовщине По�

беды над фашистскими за�

хватчиками.

Сначала гости осмотрели экспо�
зиции и стенды музея, для них бы�
ла проведена персональная экскур�
сия. Ректор, открывая празднич�
ный вечер, обратил внимание со�
бравшихся на символичность мес�
та проведения – уголок УХТПЕЧ�
ЛАГа в музее УГТУ. «Мы не долж�
ны забывать историю и тех, кто её
создавал!» – заключил Николай
Денисович. 

Восемь человек, к сожалению, не
смогли принять участия в чество�
вании (по состоянию здоровья).
Среди тех, кто всё же пришел и ко�

го  в этот день торжественно награ�
дили юбилейной медалью в честь
65�летия Великой Победы, узник
концлагеря, заведующий кафедрой
ПГС Владимир Пантилеенко. «Я
появился на свет в первые дни вой�
ны, – сказал Владимир Николае�
вич, – и эта медаль на самом деле
принадлежит моей маме!»  Также
ректор УГТУ вручил медали вете�
ранам ВОВ Александре Кузьминой
и Анне Каневой. «Первую свою на�
граду я получила, когда мне было
20 лет», – не без гордости вспомни�
ла Анна Никифоровна. 

Председатель профсоюзного ко�
митета Александр Чупраков ска�
зал много теплых слов в адрес ве�
теранов, поблагодарил их, а после
присутствующие слушали стихи
Юлии Друниной и песни военных
лет в исполнении лучших вокалис�
тов ЦТРС: Сергея Емельянова,
Ксении Кутузовой, Ксения Гари�
новой, Светланы Гавриной. По
окончании праздничного вечера
все гости были приглашены 5 мая
в Дом пионеров на театрализован�
ное представление и на Парад По�
беды 9 Мая.

Ещё в гимназические годы увле�
ченный театром Блок сочинил ан�
кету, в которой один из вопросов
был: «Каким образом я желал бы
умереть…» Будущий символист
ответил на него по�детски роман�
тично: «На сцене от разрыва серд�
ца». Об этом и многом другом сту�
денты УГТУ имели возможность
узнать на литературной встрече,
посвященной его творчеству. На�
чинал Блок в духе символизма,
ощущение кризиса которого про�
возгласил в драме «Балаганчик»
(1906). Лирика его, по своей «сти�
хийности» близкая музыке, фор�
мировалась под воздействием ро�
манса. Через углубление социаль�
ных тенденций, религиозного ин�
тереса, осмысление «страшного
мира»,  трагедии современного че�
ловека пришёл к идее неизбежнос�
ти «возмездия». 

Главные темы поэзии нашли раз�
решение в цикле «Родина» (1907�
1916). Мощно подавал граждан�
скую поэзию четверокурсник ИСТ

Александр Румянцев. Из его уст
эпичные произведения звучали
экспрессивно и напористо. А его
одногруппник Алексей Никаноров,
напротив, вёл лирическую тему.
Таким образом ребятам удалось
показать разного Блока. Ведущими
литературной встречи были также
две студентки ИСТ Марина Кали�
на и Марианна Канеева. Для всего
творчества Блока в целом харак�
терно парадоксальное сочетание
мистического и бытового, отрешён�
ного и повседневного. Это отличи�
тельная особенность его психичес�
кой организации и его собственно�
го, блоковского, символизма. Осо�
бенно характерным в этой связи
выглядит ставшее хрестоматийным
классическое сопоставление ту�
манного силуэта «Незнакомки» и
«пьяниц с глазами кроликов».
Блок вообще был крайне чувстви�
телен к повседневным впечатлени�
ям и звукам окружающего его горо�
да, и к артистам, с которыми стал�
кивался и которым симпатизиро�

вал. В этом смысле он был, так ска�
зать, поэтом без кожи. На это и
многое другое открыла ребятам
глаза творческая встреча. Прикос�

новение к Блоку и его поэзии –
лишь только первая ступень позна�
ния его творчества. А сделать ли
второй шаг, решать самим студен�

«Прикосновение»

к Блоку

Итог восьмилетнего правленияНаграда 

нашла героев

В студенческой творческой мастерской УГТУ  1 апреля открылся

цикл литературных творческих встреч «Прикосновение». Пер�

вая из них была посвящена теме  «Театр в лирике Александра

Блока». Студенты 1,2 и 4 курсов специальности ИСТ пришли сю�

да для того, чтобы  прикоснуться к поэзии великого мастера се�

ребряного века, узнать для себя что�то новое и интересное о

его творчестве и биографии. 

Железный человек 2
Жанр: фантастический боевик.
Режиссер: Джон Фавро. 
Новое кино о продолжающихся
приключениях Тони Старка. Во
второй части герою Роберта Дауни
мл. противостоят русская развед�
чица Скарлетт Йоханссон и быв�
ший русский заключенный, та�
лантливый изобретатель экзоске�
лета Микки Рурк. Так же досаж�
дать Старку будет и американский
мультимиллиардер. Сюжет под�
сказывает зрителям, что боевых
сцен и спецэффектов будет предос�
таточно. 

Жажда
Жанр: ужасы, мелодрама, драма.
Режиссер: Пак Чхан�ук.
Искренне верующий священник
(Кан Сонг) самоотверженно со�
глашается стать добровольцем для
испытания новой вакцины, при�
званной уничтожить опасный ви�
рус. Но вакцина не справляется и
священник смертельно заболева�
ет. В результате переливания
главному герою попадает кровь
вампира. Это спасает от смерти,
но теперь святой отец желает жиз�
ни во всех её проявлениях, осо�
бенно в плотских.

Слепота
Жанр: триллер, мелодрама, драма,
детектив.
Режиссер: Фернанду Мейреллиш.
«Слепота» – одна из наиболее из�
вестных книг писателя современ�
ной Португалии, лауреата Нобе�
левской премии по литературе
1998 года – Жозе Сарамаго.
Место действия фильма — огром�
ный мегаполис, у которого нет на�
звания. Именно здесь начинается
странная эпидеми. Эпидемия сле�
поты. Жители города теряют зре�
ние один за другим и это ставит це�
лый мегаполис на грань жизни и
смерти. Лишь одна женщина по не�
известной причине осталась ви�
деть. Сможет ли она стать провод�
ником для других?

ООббззоорр  ннооввиинноокк  ккиинноо
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Влюбленные 

в мяч
В любом самом плотном гра�

фике студента найдется место

спорту. Пять команд по мини�

футболу собрались на арене

спорткомплекса «Буревест�

ник» на дружескую встречу,

приуроченную ко Дню рожде�

ния любимого нефтегазопро�

мыслового факультета. К сло�

ву, футболисты – это предмет

гордости нефтегазопромысло�

вого. Ни один  футбольный

университетский матч не обхо�

дится без игроков НГПФ.

По словам главного судьи Кон�
стантина Канды, в играх не было
ничего принципиально нового. Ка�
ких�то революционных ноу�хау  не
произошло, матч как матч. И все�
таки нельзя не заметить захватыва�
ющие атаки  студентов специаль�
ности МОН.

«Это не технари, а артисты по на�
туре, – говорил Канда. – Получили
мяч, качнули оппонента в одну сто�
рону, ушли в другую и практически
без замаха пробили в дальний угол.
Да это просто везение!» МОНовцы
были изобретательны: то подкарау�
лят вратаря и добычу у него из�под
носа уведут и прямехонько в сетку

уложат, то умело головой сыграют.
Просто! Гениально! Зрелищно!

Чуть скромнее действовали фут�
болисты БС: иногда вхолостую по
полю мяч гоняли, голы в муках
рождали. Но к концу игр разогре�
лись и, чувствуя, что могут стать
вторыми, заставили трепетать вра�
таря РЭНГМиПГ и БТП, достав�
ляя немало сюрпризов и игрокам.

Строго наказали соперников за лег�
комыслие в штрафной площади и в
защите студенты РЭНГМиПГ. Бла�
годаря волевым качествам и упор�
ству они забрались на третье место.
Фиаско потерпели БТП и ПЭМГ,
хотя порадовали зрителей голевыми
передачами и пасами пяткой! 

«Выявляя победителя по круго�
вой олимпийской системе "на вы�
лет", студенты играли два периода
по 15 минут, – пояснила замести�
тель декана по воспитательной ра�
боте Елена Гончарова. – Каждая ко�
манда искала свой путь к воротам
соперников, может быть, не было
сыгранности, но ведь многие из них
встретились на поле впервые». По�
бедители получили ценные и слад�
кие призы, почетные грамоты и уже
хотели обменяться футболками,
как это делают футбольные знаме�
нитости, но передумали.
Итог встреч: 
I место – команда МОН, II – БС,
III – РЭНГМ.

Ни одному студенту еще не

приходилось совершать подви�

ги в честь героя мифов Древней

Греции, защитника людей Про�

метея. Такая возможность

представилась тем, кто не по�

ленился приехать на базу от�

дыха «Крохаль» и поучаство�

вать в квесте, организованном

председателем студенческого

совета вуза Андреем Звайгзне

и его командой. Представите�

лям шести команд по заранее

продуманной легенде предсто�

яло пройти ряд испытаний, что�

бы вернуть Прометею причину

всех его бед и символ просве�

щения – факел. О том, как сту�

денты искали факел, мы по�

просили рассказать участницу

игр, заместителя начальника

по учебно�воспитательной ра�

боте Викторию Гастеву.

Отважные искатели приключе�
ний смело рвались в бой и с энтузи�
азмом проходили все испытания,
возникавшие на их пути. На каж�
дом этапе квеста ребят ждало не�
обычное задание, за выполнение
которого они получали цветную
гайку. Полный комплект таких
трофеев должен был составить сло�

во «факел» и привести команду к
победе. Но для того чтобы их со�
брать, участникам квеста пришлось
карабкаться по деревьям, стрелять
из пневматического оружия, на�
полнять бочку нефтью, ходить по
параллельно натянутым над зем�
лей туристическим веревкам и да�
же искать в импровизированном
«черном золоте» монеты. За без�
опасностью участников на слож�
ных конкурсах следили представи�
тели туристического клуба Ухты
под предводительством Александ�
ра Дерябина, с радостью согласив�
шиеся помочь в проведении столь
интересного мероприятия.

Позволяли физически отдох�
нуть, но в то же время отнимали
значительное количество времени
станции с интеллектуальными за�
даниями. Многие команды с тру�
дом справлялись с этапом «минное
поле», где вся группа отвечала на
тематические вопросы, в то время
как один из ее членов по подсказ�
кам должен был найти спрятанный
в снегу предмет. Простыми оказа�
лись конкурс на запоминание сим�
волов, относящихся к нефтегазо�
вой сфере, и кидание дротиков в
карту с месторождениями в попыт�
ке найти самое прибыльное, а зна�

чит, и заработать большее количес�
тво баллов. Надолго останутся в
памяти участников квеста каверз�
ные вопросы и туманные подсказ�
ки несравненного старца�нефтяни�
ка, сидящего в ярко раскрашенной
национальным орнаментом юрте.
Запомнится им и дорога к старцу,
пролегающая через лесной массив
и еще не успевшие растаять сугро�
бы. Но даже этот факт не стал пре�
градой для тех, кто горел желанием
поиграть, ведь три из шести команд
были сформированы прямо на мес�
те и их участники бегали по терри�
тории «Крохаля» и преодолевали
препятствия в пиджаках и класси�
ческой обуви.

Не скучали и зрители, приехав�
шие просто понаблюдать за проис�
ходящим и поболеть за своих дру�
зей. Для них был организован бу�
фет с бутербродами и горячим чаем,
которые исчезали на глазах, так как
свежий воздух и всплеск адренали�
на вызывали бурный аппетит.
Также для всех присутствующих в
этот день на «Крохале» работал
специально приглашенный ди�
джей, благодаря которому атмосфе�
ра мероприятия приобретала чрез�
вычайно праздничный оттенок. 

По итогам игры были определе�
ны три самые быстрые и ловкие сту�
денческие команды победителей,
получившие помимо незабываемых
эмоций и хорошего настроения
сладкий приз. Приятно отметить,
что в квесте принимали участие и
преподаватели во главе с деканом
Владиславом Кулешовым. Им не
хватило всего 20 секунд, чтобы вой�
ти в тройку призеров. 

Квест на Крохале

НЕДЕЛЯ НГПФ
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Впервые в истории УГТУ финал

недели нефтегазопромыслово�

го факультета проводился в го�

родском Дворце культуры!

Студенты пяти специальностей

факультета�именинника уни�

кально и неподражаемо пред�

ставили свои программы, в ко�

торых были и оригинальные

видеорепортажи, и каверзные

вопросы преподавателям, и

начиненные тонким юмором

послания�поздравления… А на

десерт "подавали" театрализо�

ванные номера! Колорит ме�

роприятию добавили выступ�

ления творческих коллективов

города и университета.

Поздравив виновников торжест�
ва и всех собравшихся с Годом учи�
теля, ректор УГТУ, профессор Ни�
колай Цхадая наградил победите�
лей городских олимпиад вуза среди
учащихся 11 классов школ, гимна�
зий и лицеев города, а также пре�
поднес книги и грамоты педагогам
города. Приятную миссию подхва�
тили представители нефтяных и
газовых компаний города, которые
вручили ценные призы лучшим
студентам нефтегазопромыслового
факультета.

Официальная часть мероприятия
закончилась приглашением веду�
щих "Мисс УГТУ�2010" Анастасии
Соколовой и аспиранта Андрея Ка�
шубы окунуться в яркий мир сту�
денчества.

Оригинальный коллаж из шуток
выдала сборная команда КВН УГТУ
"Особо опасны". Студенты так орга�
нично чувствовали себя на сцене,
что зрители даже не догадывались,
что перед ними первокурсники!

Выступление студентов ПЭМГ,
тех, чье дело – труба, с "Песнями
нефтяников и газовиков о нефтя�
никах и газовиках" заставило сме�
яться даже самую скептически на�
строенную публику! А послание с
приветом от студентов "ПЭМГ�1�
08" мастеру резервуарного парка
НПС "Ухта�1", в котором они про�
сят не ругать их за выцарапанную
гвоздем на резервуаре №3 надпись
"ПЭМГ forever" вызвала у зрителей
улыбку. «Это не со зла – это на па�
мять!» – пояснили ведущие.

Пионерский образ студентов
ПЭМГ, высыпавших на сцену в крас�
ных пилотках и галстуках, был непо�
дражаем, а песня�речёвка «смелей
вперед, труба зовет, смелей вперед,
Газпром зовет...» навеяла патриотиз�
ма и гордости за будущих рыцарей

трубопроводного транспорта.
Студенты БТП своим исполне�

нием сногсшибательно рэпа «те�
бе повезло, ты не такой как все,
ты работаешь  в офисе…» свали�
ли с кресел половину зала. Арти�
сты приоткрыли зрителям все
прелести офисной работы "без�
опасности".

Концерт  в самом разгаре! Веду�
щие торжества зачитывают приве�
ты, адресованные преподавателям
РЭНГМиПГ. "В прошлом студент, а
ныне рядовой Алексей Попов пере�
дает пламенный привет заведующе�

му кафедрой физики Владимиру
Оровичу Некучаеву и пишет, что
первый закон Ньютона не работает
с прапорщиком Сидорчуком". 

Искря шутками, студенты�разра�
ботчики прошлись по практике в
Харьяге, после чего часть зрителей
тут же захотела поехать на вахту.
Преподнесли танцевальный презент
родному факультету Евгений Щер�
бинин и Евгения Перегубко. 

Круто прошлись по «Фабрике
звезд» буровики: немного поспорив с
фабрикантами из группы "БИС",
они сорвали на плакате букву "И",

тем самым, сказав, что здесь всего од�
на группа и называется она "БС".

Энергия била ключом и у студен�
тов МОН: они так экспрессивно
исполнили музыкальную компози�
цию в стиле heavy metal, что о цело�
стности стен пришла справиться
вахтерша! 

Выплеснув на зрителей бурную
фантазию, неуемную энергию,
удачные шутки и показав интерес�
ные находки и креативные образы,
организаторы и участники финала
Недели НГПФ наслаждались ова�
циями зрительного зала!!!

НГПФ forever! 
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Большинство студентов знают

о пейнтболе то, что это совре�

менная технологичная игра. А

о том, что она еще и азартное

развлечение, активный отдых,

выброс адреналина, они узна�

ли на празднике родного фа�

культета. Игра прошла в од�

ном из заброшенных зданий

металлобазы вблизи Сосногор�

ска, что придало мероприятию

колорит военного прошлого.

«Правила просты – попала на те�
бя краска, ты поражен и покидаешь
поле до следующей игры. Главное,
что вам нужно помнить на поле –
никогда не снимайте маску во вре�
мя игры! – начали инструктаж при�
ехавшие к студентам специалисты
фирмы «Картечь». – Были случаи,
когда шарик с краской попадал в
лицо, и пострадавшему было не до
смеха». Предоставив необходимую
информацию игрокам, снарядив их
камуфляжной одеждой, пневмати�
ческим оружием и показав, где на�
ходится спусковой крючок, «спе�
цы» наблюдали за игрой.

Уютно чувствовать себя в кос�
тюме пейтболиста непросто, тут не
до размеров! И если на спортивной
фигуре Марии Бердник, ассистен�
та кафедры ПЭМГ комбинезончик
сидел идеально, то для остальных

игроков времени на "подгонку" не
оставалось.

«На старт!» – звучит команда су�
дей, и команды соперников рас�
пределяются по боевым зонам.
Первые «пули» обрушили друг на
друга студенты, стреляя желати�
новыми шариками. Чуть позже в
адреналиновую лихорадку ввяза�
лись преподаватели и сотрудники
вуза. Окунувшись в детство, до�
цент кафедры ПБиООС Алек�
сандр Бердник и декан НГПФ
Владислав Кулешов прицельно
«выводили» из строя своих подо�
печных, окрашивая их безвредной
краской. Прикрывая «босса» и
чувствуя себя супергигантами,
«охотились» на студентов и аспи�

ранты кафедры РЭНГМиПГ Ни�
кита Пескишев и Андрей Кашуба.

Ни запотевшие маски, сквозь
которые сложно было угадать ми�
шень, ни больно ударяющие ша�
рики не останавливали бойцов
нефтегазопромыслового факуль�
тета! Выплескивая отрицатель�
ную энергию, они взамен получа�
ли колоссальные положительные
эмоции и в итоге с пользой прове�
ли уик�энд!

«Если сравнить пейнтбол с дру�
гими видами развлечения или
спорта, то у него есть очень хоро�
шее преимущество, пейнтбол – это
приключение!» – говорит аспирант
Никита Пескишев. 

Подсчитав потери, количество
атак и литры вылитой краски, судьи
присудили победу всем командам!
«Эта игра становится всё более попу�
лярной на факультете. Пейнтбол –
отличное средство неформального
общения между студентами и препо�
давателями», – поделился своими
впечатлениями после игры декан
Владислав Кулешов. 

Сольные выступления по дартсу

прошли в спортивном зале об�

щежития №2 УГТУ. Более 50

студентов и преподавателей

боролись за звание «Самого

меткого студента» и «Самого

меткого преподавателя» НГПФ.

В «бычий глаз» метились студен�
ты пяти специальностей нефтегазо�
вого факультета. Те, кто норовил
пустить дротик не по назначению,
строго наказывались.  

«Центр мишени находится на вы�
соте 1,7 метра от пола, – поясняла
спортсменам Елена Гончарова, – а
расстояние от лицевой стороны ми�
шени до линии, с которой вы будете
метать дротики, составляет 2,37 мет�
ра. Все по правилам дартса!» После

проведения жеребьёвки каждый иг�
рок кидал по три дротика и резуль�
тат тут же заносился в протокол. 

В трясине невезения оказались
преподаватели. Они бы рады были
попасть «в яблочко», но что�то не
клеилось в этот вечер. «Это всего�
навсего разогрев, дайте вторую по�
пытку», – попытались слукавить
преподаватели НГПФ Андрей Ми�
халев и Дмитрий Селиванов, но,
услышав строгое судейское «зачте�
но», скромно ретировались.

Не попал «в яблочко» и декан
факультета Владислав Кулешов, а
ассистент кафедры РЭНГМиПГ
Никита Пескишев и Сергей По�
пов едва на двоих набрали семьде�
сят очков. Было очевидно, что ла�
вры Гойко Митича и Робин Гуда
им не светят!

«Преподаватели не смогли вы�
рвать у нас победу, но понервничать
заставили», – шутили студенты. 

Оттеснив противников, самым
метким студентом, набравшим на�
ибольшее количество очков, стал
Артем Максаров (РЭНГМ�2�07),
второе место у Сергея Муравлева
(БС�2�09), третье  у Кристины Во�
рониной (РЭНГМ�1�09). Им были
вручены ценные призы и грамоты.
Покидая зал, будущие нефтяники
и газовики бурно обсуждали про�
шедшие состязания и предвкуша�
ли новые победы в новых соревно�
ваниях.  

За лавры Гойко Митича

В начале апреля респекта�

бельные молодые люди с до�

рогими кейсами важно на�

правлялись в большую физи�

ческую аудиторию УГТУ. Эти

элегантно одетые люди были

председателями Советов мо�

лодых специалистов топливно�

знергетического комплекса

(ТЭК) Республики Коми и при�

были в наш вуз не случайно, а

на дружескую встречу со сту�

дентами и преподавателями в

канун празднования недели

нефтегазопромыслового фа�

культета вуза. 

С приветственным словом к со�
бравшимся обратился декан фа�
культета НГПФ Владислав Куле�
шов. Представив аудитории при�

бывших членов Совета, Кулешов
передал слово первому проректо�
ру вуза Валерию Хегаю, который
поблагодарил визитеров за друже�
ственную миссию и призвал сту�
дентов активно подключаться к
диалогу.

С полуофициального обраще�
ния к студентам начал свою пре�
зентацию выпускник университе�
та, председатель Совета молодых
специалистов ООО «Газпром
трансгаз Ухта» Виктор Гудым.
«Здравствуйте, дорогие коллеги,
– обратился он к студентам. – Ос�
талось несколько сессий, и вы пе�
реступите порог нефтяных и газо�
вых предприятий республики,
станете нашими  коллегами. Еже�
годно на наше предприятие при�
ходит более 20 новоиспеченных

специалистов УГТУ. И, чтобы их
заметили, они проявляют свою
энергию и знания,  выплескивают
свой потенциал, ищут "свой ко�
нек", а для этого у нас есть все ус�
ловия». По словам Виктора Евге�
ньевича, руководство предпри�
ятия делает огромные ставки на
молодую, умную и энергичную
поросль. А тем, кто смело реали�
зует свои замыслы, проекты, во�
площает идеи, помогает Совет мо�
лодых специалистов предпри�
ятия. Гудым познакомил будущих
нефтяников и газовиков с главны�
ми векторами деятельности Сове�
та молодых специалистов, расска�
зал об адаптационной программе
для только что пришедших на
предприятие выпускников вуза, о
поддержке и реализации ориги�
нальных проектов, о льготах и
компенсациях, прописанных в ус�
тавах СМС. Подкрепив свои сло�
ва красочным видеороликом о де�
ятельности совета ООО «Газпром
трансгаз Ухта», председатель по�
знакомил студентов с планами на�
учной и творческой деятельности
СМС на ближайшие годы.

Подробно поведал о ежегодных
конференциях молодых специалис�
тов, где представляют свои нара�
ботки и идеи вчерашние студенты,
рассказал о семинарах, как возмож�
ности быть замеченным руковод�
ством  и получить оценку своей де�
ятельности, обрести единомышлен�
ников, а также рассказал о подар�

ках, премиях, известности, которые
достанутся активным и идейным. 
«Осталось совсем немного времени,
и вы подключитесь к воспроизвод�
ству и строительству мегапроектов
на территории России, к освоению
перспективного проекта уникаль�
ного месторождения "Бованенково�
Ухта". Ждем вас», –  обнадежил
студентов Виктор Евгеньевич.

Когда смолкли аплодисменты,
респектабельного докладчика за�
сыпали вопросами студенты: где
оставить резюме? как попасть в Со�
вет молодых специалистов? как
стать замеченным? Докладчик ре�
зюмировал: «Докажите, на что вы
способны! Покажите навыки и
умения! Зарекомендуйте себя на
вахте, в лесу. Ведь сразу начальни�
ком не поставят! Необходим соот�
ветствующий опыт работы в ком�
прессорном цехе, вахтовым мето�
дом и т. д.».

Бурную овацию вызвал вопрос
студента о том, что бытует мнение:
в Газпром можно устроиться, если
только кто�то из родственников ра�
ботает там. «У меня родственников
в Газпроме нет, но я там работаю, –
гордо сказал Гудым. – Я из Сосно�
горска и окончил УГТУ. Я ваш!»

Оригинальную и познаватель�
ную презентацию своих предпри�
ятий представили председатели
Совета молодых специалистов фи�
лиала «Ухта бурение» ООО «Газ�
пром бурение»  Виталий Понома�
ренко, дочерних обществ ОАО

«ЛУКОЙЛ» Александр Бакулин,
ОАО «Северных магистральных
нефтепроводов» Николай Копосов. 
Важные персоны рассказали об ос�
новных задачах предприятия, раз�
витии творческой активности ин�
теллектуального потенциала, раз�
витии творческих связей, поиске
талантливой молодежи, а также о
деятельности своих Советов моло�
дых специалистов.

Председатель СМС ООО «Газ�
пром бурение» Виталий Викторо�
вич поведал студентам, что моло�
дые специалисты�призеры, кото�
рые активно участвуют в научных
конференциях в сфере внедрения
новой техники и технологий в бу�
рении, получают солидные гранты
на обучение в любом вузе страны,
включая аспирантуру или получе�
ние второго высшего образования
за счет буровой компании. Также
он привел любопытные цифры: в
2009 году  предприятием закончено
бурение 29 скважин с проходкой 52
252 метра горных пород, а в 2010�м
запланировано 50(!) скважин с
проходкой 87 558 метров.

«Но мы окончим вуз позже, будет
ли для нас работа?» – забеспокои�
лись студенты.

На что визитёр оптимистично ска�
зал: «Не переживайте, работа, будет!
Впереди Якутия и Камчатка».

А приехавший на встречу из
Усинска председатель СМС «ЛУ�
КОЙЛ�Коми» Александр Бакулин
заверил, что приезд инженеров из
УГТУ без внимания на их предпри�
ятии не останется. «Возьмите на
практику в «ЛУКОЙЛ�Коми» всех
здесь сидящих студентов», –
неожиданно прозвучало из зала.
Улыбнувшись, солидные молодые
люди  взяли на карандаш те вопро�
сы, на которые затруднились с от�
ветом, и заверили, что обязательно
передадут их руководству и встре�
тятся со студентами еще раз. 

Стрельба по людям, или О том, 

как НГПФ играл в пейнтбол 

Ставка 

на молодость, 

энергию, напор

НЕДЕЛЯ НГПФ
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Получив в свое распоряжение
почти всю палитру красок в виде
коротких предложений и тезисов,
кое�где связанных между собой, а
где�то совершенно разрозненных, я
вдруг увидела в этих небольших
произведениях всю ту же боль, вну�
тренний конфликт человека и его
растерянность, какие были прису�
щи нашим классикам Бунину, Ах�
матовой, Пушкину…  «Страна ве�
ликодушия, страна�миротворец.
Страна, в которой я не знаю своего
места…», «Россия – это радость,
счастье, боль и слёзы, разочарова�
ние и гордость. Для каждого она
своя», «Великая держава с достой�
ной историей, выдающимися дея�
телями культуры и искусства, та�
лантливыми воинами и правителя�
ми. Держава, которая добровольно
со всем этим прощается», – пишут
дети. И во всем этом есть искрен�
ность, незалакированность мышле�
ния, личные впечатления молодых
людей, без цензуры и правок о той
стране, в которой они живут. По�
чти как в «Новом платье короля»
Шварца, где «голая» правда про�
звучала только от ребенка. Она без
объяснений, реверансов и без «мы
делаем все возможное» – такая, ка�
кая есть. Но главное, что из этого
конфликта  – мир полярен – вы�
растает думанье! То зерно, из кото�
рого что�то можно растить. 

Намного сложнее, когда подрос�
ток пишет такое: «Россия – всего
лишь одна из приблизительно 200
стран. Ни больше, ни меньше. Пат�
риотизм – пережиток первобытно�
го общества» или «Страна трусли�
вых рабов, которые без комиссаров
с автоматами не могут ничего». Од�
нако это тоже голоса молодых лю�
дей о родине, и именно поэтому на
учителя, который приходит сегод�
ня в школу как представитель госу�
дарства и разъясняет, что происхо�
дит в стране, ложится колоссаль�
ная ответственность. Он не может

отмахнуться, поругаться или дать
задание прочитать «отсюда досю�
да». Очень важно, что вкладывает
учитель в головы детей, которым
еще не исполнилось 18, потому что
именно от учителя зависит тот са�
мый первый старт сознательного
мышления, который возникает у
ребят. Его позиция очень сложная,
тем более если он отвечает на
вопрос ребенка личностно. 

С одной стороны, он представи�
тель школы, которая работает как

социальная, образовательная орга�
низация, связанная с приобретени�
ем гражданского становления,
культуры (при этом работают, так
скажем, мышцы старого типа орга�
низации), с другой стороны, про�
должают работать мышцы других
структур – это и СМИ, и улица, и
практика и т.д. И очень часто вмес�
то ускорения и слаженного дей�
ствия этих групп мышц мы получа�
ем судороги и коллапс. От несоот�
ветствия «как надо» и «как есть» у

молодых людей и происходит тот
внутренний конфликт, неверие и
разочарование, о котором мы гово�
рили выше. 

Надо сказать, что подобная ка�
ша в голове не только у молодежи,
старшее поколение тоже частенько
не может выстроить и скоордини�
ровать свои мысли и поступки. И
именно поэтому, мне кажется, что
сегодняшняя школа не должна бе�
жать за государством, тем более что
государство не придумало ничего

хорошего в смысле идеологии, а за�
имствует какие�то старые клише у
себя же, причем не самые свежие и
не самые лучшие, а изношенные и
те, которые не оправдали надежд.
Мне кажется, что если учитель бу�
дет говорить об основных ценнос�
тях и задавать вопросы (что ты хо�
чешь сделать в этой жизни? каково
твое предназначение и т.д.), апелли�
руя, скорее, к человеческой природе
и разуму (нежели, например, к ка�
кой бы то ни было патриотической
организации), наши ребята гораздо
лучше это поймут и оценят, потому
что тогда открывается простор для
воображения и для индивидуализ�
ма, в лучшем смысле этого слова.
Один хочет быть космонавтом, дру�
гой – бухгалтером, третий – бизне�
сменом, и в этом смысле каждому
открывается свое. А если же мы
опять будем завышать, будем пред�
ставлять их только как борцов за
народное счастье, то еще раз сядем
в лужу. И если вернуться к вопросу
о патриотизме, то это прежде всего
чувство ответственности, а ответ�
ственность – выбирается. И выби�
рается в свободе. 
P.S.: Один из студентов факульте�
та гуманитарного образования
спросил меня о моем образе России.
Тогда я не смогла ответить на него,
и надо было честно признаться,
что я, не чувствуя готовности к ди�
алогу, не могу быть такой же ис�
кренней, как они, но… это пришло
позже, а тогда я что�то промямли�
ла про родину, словом, как мне ка�
жется, вконец разочаровала своих
респондентов. Но сегодня именно
для них я могу сказать, что Россия
для меня как следы на песке – при�
лив, отлив, сегодня есть, завтра
нет. След – оставленный кем�то
глубже – смывается дольше, и на�
оборот, словом, такое бездвижное
движение. И в этом красота, удив�
ление и печаль.

Светлана ЯНДЫЛЕТОВА

Россия – Родина моя! Горжусь то�
бою и рад, что родился именно в
этой стране. Пусть и есть в ней не�
дуги наподобие дорог и депутатов,
но также есть и положительные
черты. У России своя интересная
история развития, отличная от дру�
гих. Эта страна самая�самая! Она
несокрушима, ее захватить невоз�
можно. Ее жители просто пропита�
ны патриотизмом, хотя не замеча�
ют и даже отрицают это, но придет
время, он проявится и разгорится
алым пламенем в сердцах людей.

Нечестные чиновники, коррупция,
милицейский произвол, власть ав�
торитетов, блат,   злоупотребление
должностными обязанностями.

Великая держава с достойной исто�
рией, выдающимися деятелями
культуры и искусства, талантливы�
ми воинами и правителями. Держа�
ва, которая добровольно со всем
этим прощается.  
Русские мужики настолько суровы,

что открывают пиво глазом, а вод�
ку – носом. Россия – парадоксаль�
ная страна. Наши предки защища�
ли наше будущее от кривой татар�
ской сабли, от наполеоновских
полков, от фашистских "Тигров". А
для нынешней молодежи героичес�
кое прошлое России не значит ни�
чего. Они боготворят фаст�фуд и
Мистера Бина, не знают, чем отли�
чились Жуков и Гастелло.

Россия – это моя жизнь, жизнь, ко�
торую я живу и порядков которой я
придерживаюсь. Она дала мне кры�
шу над головой, образование, свое
"я", которое формируется у меня и
по сей день. Черпая знания, я на�
училась понимать и оценивать её
положительные качества и недо�
статки, оценивать глубину и пользу
от того, что я могу получить и уже
имею. Одним словом, Россия – вто�
рая мать, которая старается сделать
лучше для меня и на благо меня,
пусть это и не всегда получается, но
порой без огорчений никуда…

Русский менталитет – вещь стран�
ная. Стандартная картина: бутыл�
ка, пачка сигарет, плюшка гашиша
для хорошего настроения, пропа�
ганда ceкса и насилия.

Крен в сторону Запада. Совершен�
но необоснованный, между про�

чим, крен. Западная реформа обра�
зования, импортные продукты и
одежда, иностранные кумиры,
стремление к «забугорному» браку.

Россия – это лень и в то же время
сила. Красота и мусор. Величие и
низменность. Борьба за справедли�
вость и ложь кругом. Великодушие
и лицемерие. Россия – это страна
огромных противоположностей, из
крайности в крайность. Нет золо�
той середины. А вообще Россия –
это Родина.

Низкий уровень жизни. Почему
наши ветераны должны наскребать
несчастные копейки на буханку
хлеба, а немецкие пенсионеры пу�
тешествуют по всему миру, ни в
чем себе не отказывая? И мы –
страна�победитель. Ага.

Бомжи и побирушки, переполнен�
ные детдома, брошенные младенцы,
бездомные животные, матери�алко�
голички, избивающие своих детей,
наркоманы и токсикоманы – кого у
нас только нет. Хорошо живем!

Россия состоит из коррупции и чи�
новников, которые не отвечают за
свою работу. Россия самая боль�
шая страна, но отстает по развитию
от многих других. Моя Россия –
это та страна, в которой я живу. На�
ша Россия богата разнообразными
талантами, поэтами, писателями,
учеными и даже просто хорошими
людьми. Конечно, у нас не так хо�

рошо, как за границей, но это наше,
и мы должны гордиться тем, что
имеем, ведь это всяко лучше, чем
ничего. Мы склонны творить как
добро, так и зло, и это не только у
нас такое. Каждый человек по�сво�
ему любит свою Родину: одному
хватает поля с растущими ромаш�
ками, а другому подавай пентхаусы
и дорогие машины. Я живу в Рос�
сии, даже если я не люблю ее, то по
крайней мере должен относиться с
уважением.

Страна моральных уродов. Моло�
дежь, с 14�ти лет начинающая спи�
ваться и курить травку.

Россия – это государство, в кото�
ром я живу, это моя Родина… Рос�
сия – это хранилище умов в разных
сферах: литературе, математике,
географии… В то же время Россия
бедная страна, т.к. о богатстве стра�
ны можно судить по отношению го�
сударства к инвалидам и сиротам, а
в нашей стране черезмерно часто
забывают об этой категории людей.
Большинство нашего народа без�
нравственно – только у нас широко
развито сквернословие, алкого�
лизм, наркомания, безответствен�
ность матерей, оставляющих своих
детей. Россия – это герой, страна,
выстрадавшая жестокую войну, но
вышедшая вперед благодаря спло�
ченности и стойкости русского ду�
ха. Россия – это радость, счастье,
боль и слёзы, разочарование и гор�
дость. Для каждого она своя.

Страна трусливых рабов, которые
без комиссаров с автоматами не мо�
гут ничего.

Наша страна погрязла в корруп�
ции. В ней за деньги можно сделать
все что угодно. В России самое вы�
сокое количество ресурсов, все это
продается за рубеж, а денег в стра�
не нет! В России самые ужасные
дороги.

Ужас! Такой страны, как Россия,
больше нет в мире. С нашими ре�
сурсами, с нашим богатством мы
должны жить припеваючи, а жи�
вем как бичи. Алкоголизм, нарко�
мания убивает наших людей. От�
равляет и курение! Боевая страна,
которая выиграла многие битвы,
умирает от вредных веществ, а пра�
вительство ничего не может сде�
лать. Если бы они хотели, то ни
наркотиков, ни сигарет, ни алкого�
лизма не было бы!

Россия – это многонациональная
страна, но некоторых националь�
ностей уже слишком много и они
приезжают устанавливать свои за�
коны. Россия – богатая страна с
нищими людьми. У нас есть все,
но "благодаря" нечестным чинов�
никам это "все" уходит за границу
и потом выкупается за огромные
деньги.

Перечитайте лирику Сергея Есе�
нина и всё поймёте... Великая дер�
жава.

МОЯ РОССИЯ
Страна глазами молодежи

Сегодня, как ни странно,

словно при Союзе, любое

слово, сказанное с трибу�

ны, превращается в кам�

панию. И тут же в глубин�

ке и в мегаполисах на

всех уровнях она разви�

вается по мере сил и воз�

можностей исполнителей.

Еще лет 5 назад подрост�

ки так мало знали о побе�

де наших войск в Великой

Отечественной войне, что

старшее поколение хва�

талось за голову. Сегодня

всеобщими усилиями мы

вроде бы добились от мо�

лодежи узнавания мар�

шала Жукова, знания, ко�

гда началась и закончи�

лась война и других важ�

ных вех и деталей в её ис�

тории. Но вот на чем по�

строено это знание? От

какой России сегодняш�

ние выпускники школ,

учащиеся профессиональ�

ных училищ, студенты от�

талкиваются в своих пред�

ставлениях о стране? 

Образ России без цензуры. Из сочинений учащихся

ПЛ�30 и студентов первого курса факультета гума�

нитарного образования 
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По горизонтали:
5. Бытовой прибор, объединяющий
проигрыватель и приемник.
6. Группа деревьев одной породы в
смешанном лесу.
8. Радиоактивный металл.
9. Образ Христа в иконе, фреске,
мозаике.
11. Рыба семейства карповых.
12. Богиня раздора в греческой ми�
фологии.
14. Тоска.
15. Обезжиренные сливки.
19. Исторический город в Эстонии.
20. Ударный музыкальный инстру�
мент.
21. Итальянский художник,
представитель ли�
рического абстрак�
ционизма.
22. Король францу�
зов.
24. Крестьянское селение.
25. Кормовая культура.

По вертикали:
1. Перила вдоль моста, крыши.
2. Вид атмосферных осадков.
3. Единица измерения поглощен�
ной дозы излучения.
4. Стрелок без промаха.
7. Съедобный моллюск.
10. Парадная мужская одежда.
11. Раздел механики.
12. Застекленный выступ в стене
здания.
13. Древний исторический город
около Багдада.
16. Персонаж повести Булгакова

«Собачье сердце».
17. Нищета.
18. Осадное артиллерийское орудие.
22. Столица древне�азиатского
ханства.
23. Общее название кровососущих
насекомых отряда двукрылых (ко�
мары, слепни, мошки и так далее).

Все товары и услуги лицензированы и сертифицированы.

Ответы на  кроссворд 

№ 14 (84):

По горизонтали: 1.кактус; 7. ло�
велас; 8. маркиз; 10. нашествие;
11. «Рено»; 12. карат; 18. рюкзак;
19. реторта; 20. мимика; 21. гур�
товщик; 23. москвичка; 24. маяк.
По вертикали: 1. камера; 2. ко�
рунд; 3. ужин; 4. кочегар; 5. лен�
та; 6. Париж; 9. забастовщик; 13.
тюбик; 14. извилина; 15. аква�
парк; 16. желудок; 17. контакт;
20. миска.

www.tepka.ru

ПОШЕВЕЛИ ИЗВИЛИНАМИ

– Никогда не лги, разве что
для практики.

Марк ТВЕН

КАЧЕСТВО,
ДОСТОЙНОЕ ВАС!

Теперь и на набережной

Газовиков, 4/2! С 9.00 до 22.00 без

перерыва и выходных!
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По материалам сети Интернет подготовила Анастасия МАСЛОВА

№
 1

5
 (

8
5

)
2

0
.0

4
.2

0
1

0

– Происшествие в мединституте: на экзамене
по латыни двоечник Сидоров нечаянно
вызвал дьявола.

– Милый, ты меня любишь?
– Конечно, дорогая.
– А как?
– Как ни странно... 

Один приятель жалуется другому:
– Ну что за день... С утра машину разбил, а
теперь еще и колпачок от флешки потерял... 

Блондинку останавливает гаишник.
– Вы превысили скорость. Предъявите Ваши

водительские права.
– Я не могу дать Вам права!
– Почему?
– Вы что, не знаете? Дареное не дарят! 

Мужчина знакомит своих друзей с женщиной.
Женщина небывалых габаритов:
очень толстая и и очень низкого роста.
– Познакомьтесь! Это моя жена! – и, видя
замешательство друзей, добавляет:
– Где брошка, там перед!

Где бы найти жидкость от снятия стресса пос�
ле снятия макияжа?

Чем дальше от понедельника, тем добрее утро!

– Давайте все друг с другом делиться! Васька –
колбасой, Леха – хлебом, Петька – огурцами!
– Сам�то чем поделишься?
– А я поделился идеей!

Разговор двух сотрудников на работе:
– Во второй половине дня абсолютно ничего
не хочется делать.
– А в первой?
– А в первой хотелось есть.

Звонок в четыре утра:
– Алё! Это общество защиты животных?
Медленный ответ заспанного человека:
– Ну и кто тебя обидел, козёл?

Прощайте своих вра�
гов, ничто не раздра�
жает их так сильно.

NN

Афоризм

номера:

Теперь любая мягкая игрушка

может отправиться на экс�

курсию в Прагу. В Чехии от�

крылось турагентство Тоу Тrav�

eling, которое предлагает по�

добные туры. 

Игрушка, например, плюшевый
медведь, прибывает в Чехию в по�
сылке. Представители агентства
ежедневно шлют владельцу фото�
отчеты о том, как мишка провел
день. По окончании тура игрушка

отправляется домой вместе с сер�
тификатом о путешествии и фото�
графиями на фоне достопримеча�
тельностей Праги. 

Стоимость тура от 90 до 150
евро: для вип�игрушек предос�
тавляется вип�путешествие с а�
роматерапией, массажем и короб�
кой повышенной комфортности.
Организаторы агентства говорят,
что идею они подсмотрели в
фильме «Амели». Там героиня
отправила путешествовать по ми�
ру садового гнома. Видимо по�
добные турагентства есть в Гер�
мании и США. В скором времени
организаторы надеются открыть
туры в Будапеште, Берлине, Бра�
тиславе и Мюнхене. 

По словам одного из учредите�
лей агентства Томио Окамуры, по�
добные путешествия рассчитаны
на «состоятельных хозяев плюше�
вых игрушек с чувством юмора,
которые смогли бы обсудить путе�
шествия в социальных сетях».

Newsweek 10 (279)

Игрушка�путешественница

В ходе реставрационных ра�

бот в одной из башен средне�

векового замка Лидберг

(Liedberg) в земле Северный

Рейн�Вестфалия ученые обна�

ружили восемь аккуратно за�

мурованных в стене ботинок

XVII века, сообщает Bild. 

По словам реставраторов, ботин�
ки были замурованы в отверстия от
бывших балконных балок на высо�
те 12 метров: очевидно, это было
сделано с таким расчетом, чтобы их
никто не смог найти. 

Речь идет о мужских, женских и
детских башмаках. Все они изно�
шены, однако представляют собой

исключительную ценность как об�
разцы настоящей барочной обуви.
Ботинки, вероятно, принадлежали
семье тогдашнего владельца замка. 
В другом месте в стене было обна�
ружено несколько пар обуви XIX
века. Исследователи отмечают, что
подобная находка не является чем�
то исключительным. К настояще�
му моменту в стенах старинных
домов по всей Европе уже было
найдено около 1000 замурованных
башмаков. 

Предположительно традиция
замуровывать обувь в стены объяс�
няется суевериями – стремлением
оградить дом и его обитателей от
проникновения злых сил. Отмеча�
ется, что найденные 300�летние бо�
тинки будут очищены, обследова�
ны, описаны и возвращены на мес�
то, чтобы не нарушать волю пред�
ков. Нынешний владелец замка
также намерен замуровать вместе с
барочными ботинками пару своей
обуви 44�го размера. 

lenta.ru

В старинном немецком замке

нашли 300�летние башмаки
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для пользы дела

С 5 по 8 апреля в научном читаль�
ном зале библиотеки корпуса "В"
было особенно многолюдно. Про�
грамма книжных встреч с читате�
лями была достаточно насыщена.
Ключевым моментом стала выстав�
ка�просмотр  книг  по  темам: гео�
тектоника и геодинамика, матема�
тическое моделирование в геоло�
гии, нефтегазопромысловая геоло�
гия и гидрогеология, нефтегазонос�
ные провинции России и зарубеж�
ных стран, литология природных
резервуаров.

На книжной экспозиции было
представлено около 500 изданий:
учебная и научная литература,
справочные пособия и энциклопе�
дии, реферативные и профессио�
нальные журналы: «Автоматиза�

ция, телемеханизация и связь в
нефтяной промышленности», «До�
клады Академии наук», «Геология
и геофизика», «Записки горного
института», «Известия вузов. Гео�
логия и разведка». Читателям были
предложены для просмотра сбор�
ники  обзорной информации серий:
«Нефтегазовая геология и геофи�
зика» и «Геология и разведка газо�
вых и газоконденсатных месторож�
дений». В просмотре участвовали
преподаватели кафедры и студен�
ты 3, 4, 5 курсов дневного и заочно�
го отделений.

Индивидуальные и групповые
консультации библиографов помо�
гали узнать студентам шифр, сиглу
хранения, количество экземпляров
выбранного учебника или пособия. 

Задача прошедших  в начале апре�
ля «Дней кафедры ГНГ» в библио�
теке была многогранной. Первое –
представить литературу по геоло�
гии с наибольшей полнотой – и по
содержанию, и по видам докумен�
тов, текущую и ретроспективную.
Второе – побудить студентов в ус�
ловиях информационного бума вы�
брать и заказать для научной рабо�
ты именно книжное издание, ста�
тью из журнала. 

Очевидно, что конкурентоспо�
собность традиционных носителей
информации по геологии в системе
имеющихся ресурсов, в том числе
электронных, велика. Как правило,
выбор книг и статей в информаци�
онном поле вузовской библиотеки
преподаватели и аспиранты, сту�
денты и сотрудники осуществляют
по карточному или электронному
каталогам. Не секрет, что библио�
графическое описание книги не
всегда даёт полное представление о
её содержании. Уникальную воз�
можность увидеть книги "вживую",
обстоятельно познакомиться с их
оглавлением, провести беглый про�
смотр и затем заказать необходи�
мое издание получили участники
«Дня кафедры ГНГ». Для этого в
экспонируемую книгу вкладыва�
лась карточка, на которой читатель
указывал свои данные. Заказанное
издание пользователь, при жела�
нии, мог получить на абонементе
старших и младших курсов биб�
лиотеки корпусов «В» и «Л» по
окончании мероприятия.

В геологической науке редко
книги устаревают по содержанию.
Так, «Основы литологии» Л.Б. Ру�
хина (М.,1959) с историко�генети�
ческим подходом к осадочным по�
родам получили широкое призна�

ние на Родине и за рубежом, пере�
ведены на французский, китай�
ский, немецкий языки. В библиоте�
ке имеется 58 экземпляров этой
книги. Так как на абонементе они
все выданы, библиотекари реко�
мендуют поработать с экземпляром
в читальном зале.

Организаторы  книжных встреч
в ходе мероприятия провели анке�
тирования: каждому участнику за�
давали вопросы. Один из них зву�
чал так: какие книги и журналы  вы
увидели впервые? Ответ был типи�
чен: «Впервые вижу более полови�
ны изданий, экспонируемых на вы�
ставке». Услышав такое, оценива�
ешь роль библиотеки в информа�
ционном обеспечении обучения.   

Студентам была рекомендована
тематическая подборка методичес�
ких рекомендаций, изданных в на�
шем вузе, по оформлению диплом�
ных и курсовых проектов, библио�
графическому описанию докумен�
тов, информационному поиску сре�
ди ресурсов  библиотеки. 

«День кафедры ГНГ» был рас�
считан на преподавателей кафедры
геологии нефти и газа, студентов,
магистров, аспирантов, на нерав�
нодушную молодёжь в нефтегазо�
вой геологии, призванную вдох�
нуть новые целительные импульсы
в теорию и практику освоения уг�
леводородных ресурсов недр.
Можно назвать это мероприятие
официальным термином «группо�
вое библиографическое информи�
рование», но для сотрудников на�
учно�библиографического отдела
НТБ – это творчество от души и
для пользы дела.

Зав. научно�библиографическим 

отделом  библиотеки  УГТУ Наумова П.А.

Благодарим: зав. кафедрой ГНГ, про�
фессора Пармузину Л.В. и преподава�
телей  Заборовскую В.В., Бармину
И.Н. за поддержку и помощь в проведе�
нии мероприятия. Сотрудники научно�
библиографического отдела призна�
тельны коллегам библиотеки за учас�
тие в организации «Дней кафедры
ГНГ». Такая поддержка дорогого стоит
и даже окрыляет!

Хороший геолог�поиско�
вик – большая редкость,
он почти мистическое
сочетание интуиции и
удачи.

М.Экономидес, Р.Олини

Научно�техническая библиотека УГТУ, планируя  «День кафед�

ры ГНГ (геологии нефти и газа)», приурочила его к профессио�

нальному празднику – Дню геолога. В этом году он совпал с

православной Пасхой. Даже в Библии упоминаются «смоляные

ключи» в окрестностях Мертвого моря, а природный горючий газ

получил название «вечных огней». Громадный интерес к Земле,

связанный с необходимостью поиска углеводородов для бурно

развивающейся промышленности, привел к быстрому  росту

геологических знаний. Библиотека  нашего вуза располагает

богатой книжной коллекцией для подготовки геологов – специ�

алистов с планетарным мышлением. Студентка ГНГ�2�07 Чока�

лэу Аруна посетила выставку в первый же день. Теперь она меч�

тает о теме диплома, связанной с Египтом. Похоже, отчасти по�

тому, что увидела на выставке монографию видного египетского

геолога Рушди Саида «Геология Египта» (М., 1965).

Всё, чем пользуются люди в повседневной жизни, так или иначе
связано с Землёй. Земля подобна библиотеке. Она должна оставаться в
том же состоянии и после того, как мы напитали свой ум, прочитав все
её книги и обогатившись идеями трудов авторов. Планета Земля –
самая ценная книга. Будем относиться  к ней с любовью и стараться не
вырывать из неё ни одной страницы, чтобы передать её – с новыми
замечаниями – в руки тех, кто сумеет расшифровать язык праотцов,
надеясь оказать честь тому миру, который они оставят. 


